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Минприроды подготовило 
поправки в Лесной кодекс 

(ЛК) РФ, которые позволят 
возводить объекты для туризма 

в лесах.
Чиновники отмечают, что 

такое строительство позволит 
поддерживать леса за счет ин-
вестиций в туризм. Мол, гос-
субсидии на содержание лесов 
все время сокращаются. «В це-
лях обеспечения безопасности 
граждан и создания необходи-
мых условий для эксплуатации 
таких объектов» чиновники 
предлагают разрешить их ого-
раживание. Еще одна поправка 
в ЛК позволит возводить в лесах 
не только временные построй-
ки, например спортплощадки, 
как это делается сейчас, но и 
«иные объекты, используемые 
для организации отдыха граж-
дан и туризма». Что имеется в 
виду под «иными объектами», в 
документе не объясняется. Зато 
разрешается рубить деревья и 
огораживать построенные объ-
екты практически в любых ле-

сах, даже ценных и расположен-
ных в водоохранных зонах.

Экологи уверены, что за-
конопроект вызовет волну 
коттеджной застройки в лесах 
общего пользования, а заодно 
легализует схему вывода земель 
из лесного фонда. По их мне-
нию, формулировки поправок 
настолько расплывчаты, что 
для тех, кто захочет построить 
что-нибудь, к примеру коттедж, 
в лесу общего пользования, не 
составит труда сделать это, а по-
том оформить свое «гнездыш-
ко» как туристический объект, 
к примеру гостиницу.

В Минприроды объясняют, 
что новый законопроект раз-
решает размещение в лесах 
лишь ограниченного перечня 
объектов, предназначенных 
для осуществления туристской 
деятельности. Размещаться эти 
объекты будут в строго огра-
ниченной зоне (не более 3% от 
территории лесничества). Такие 
зоны будут установлены после 
прохождения процедур обще-
ственного обсуждения, успокаи-

вают общественность чиновни-
ки. Что ж, подобных «монологов 
кота Леопольда» мы слышим 
много по каждому поводу и от-
лично знаем им цену. Если по-
правки Минприроды пройдут, 
нашим лесам несдобровать. Их 
вырубят и застроят на огром-
ных площадях, а неведомо ка-
кие постройки, в том числе не 
имеющие к туризму и отдыху 
никакого отношения, еще и об-
несут заборами. В результате 
нам с вами в пригородный лес по 
грибы-ягоды будет не попасть. 
Миллионы россиян, которым не 
по карману поездка за границу 
или не имеющие дачи, лишатся 
последнего шанса хоть как-то 
отдохнуть на лоне природы.

Полное название Минприро-
ды - Министерство природных 
ресурсов и экологии. Его глав-
ная задача - обеспечение эколо-
гической безопасности. Какая 
же может быть безопасность, 
если российский лес, по сути, 
хотят отдать на «поток и разгра-
бление»? В отличие от деревьев 
заборы и то, что за ними нахо-
дится, кислорода не вырабаты-
вают.

Борис Невис

Походим нараспашку
Недавно Минпромторг РФ 

предложил расширить пере-
чень зарубежных товаров, за-
прещенных к госзакупкам. 
Речь идет о нитках, пряже, 
одеялах, столовом и постель-
ном белье, кнопках, пуговицах, 
застежках-молниях и т.д. Дела-
ется это «для стимулирования 
процесса импортозамещения». 
Государство сможет отдавать 
заказы единственному постав-
щику напрямую, без конкурса. 
Запрет не станет распростра-
няться на закупки по линии гос-
оборонзаказа. Постойте! Мы 
же знаем, что для нужд оборо-
ны у нас всегда все самое луч-
шее. Значит, официально при-
знается, что импортные ткани 
и фурнитура гораздо лучше 
наших. Что же получается? 
Сегодня запрещают нитки и 
пуговицы по линии госзакупок. 
Завтра войдут во вкус и нало-
жат запрет на поставки этого 
добра для розничной торгов-
ли? Недавно правительство 
предложило ввести запрет на 
импорт разной «хитрой» техни-
ки, к примеру, промышленных 
роботов, подъемного транс-
порта, сварочного оборудо-
вания. Все это можно считать 
продукцией двойного назначе-
ния - гражданского и военного. 
Ради безопасности государства, 
наверное, надо делать ее самим. 
Но чем властям помешал та-
кой «стратегический» товар, 
как нитки, пуговицы, кнопки? 
Этак станем вскоре нараспаш-
ку ходить. Тут-то до нас вирус 
и доберется. Такое вот фаталь-
ное импортозамещение полу-
чается.

Серп и молот 
до тюрьмы доведут

Одна из «свежих» инициа-
тив думских коммунистов: за 
некорректное использование 
советской символики штра-
фовать, а то и сажать. Прежде 
чем наносить на одежду кар-
тинки серпа и молота, надо бу-
дет сначала получить добро у 
экспертов. Экспертную группу, 
состоящую из филологов, юри-
стов, дизайнеров, создадут при 
Минюсте. Если использование 
символики произойдет без ве-
дома экспертов, оштрафуют 

(до 5 млн рублей). Если кого-то 
поймают на «намеренном ис-
кажении» госсимволов СССР с 
«антигосударственным подтек-
стом», того - в тюрьму сроком 
на 5 лет. Коммунистам попы-
тались втолковать, что наказы-
вать за символику несуществу-
ющего государства - нонсенс. 
Те разъяснили: Россия является 
правопреемником Советского 
Союза. Так что теперь с сер-
пами и молотами осторожнее 
надо обращаться, а лучше их 
вообще в покое оставить - не 
ровен час заметут.

Ты туда не ходи, 
ты сюда ходи

Известно, что отдых для 
россиянина - дело святое. Мно-
гие в долги влезают, кредиты в 
банках берут лишь бы попасть 
в вожделенный банановый рай. 
Если вдруг пройдет предложе-
ние депутата петербургского 
Законодательного собрания 
от «Единой России» Евгения 
Марченко, случится у этих во-
яжеров полный облом. Парла-
ментарий убежден, что настала 
пора запретить россиянам ез-
дить в Турцию, Египет и Таи-
ланд. Г-н Марченко направил 
соответствующее обращение 
в адрес министра иностранных 
дел Сергея Лаврова и руково-
дителя Федерального агент-
ства по туризму Олега Сафоно-
ва о запрете выезда российских 
туристов в указанные страны. 
Парламентарий объяснил, что 
эта идея пришла ему в голову 
«в связи с недопустимым коли-
чеством случаев гибели росси-
ян в этих странах». Кроме того, 
он считает, что деньги, которые 
туристы вывозят за границу, 
могли бы быть потрачены на 
российских курортах. Многие 
стали депутату возражать: мол, 
где только наши туристы не 
гибнут и вообще нельзя чело-
веку указывать, где ему свои 
деньги тратить. Но все эти на-
падки, конечно, от несознатель-
ности. Наши чиновники и депу-
таты - люди замечательные. 
Заботятся о нас денно и нощно. 
Без них не знали бы мы, не-
путевые, как жить, что носить, 
куда отдыхать ездить. Совсем 
пропали бы!

Максим Грегоров

Наши чиновники и депутаты изо всех сил соревнуются в 
запретительстве. Это стало у них своего рода манией, причем 
в последнее время табу пошли такие странные, что впору 
усомниться в психическом здоровье их авторов.

В конце прошлой недели в 
Москве на 68-м году жизни 

скончался экс-спикер Госдумы 
второго и третьего созывов 

Геннадий Селезнев.
Политик много курил. Бо-

лезнь легких - главная причина 
его смерти.

Трудовой путь Селезнева на-
чинался за токарным станком. 
Потом армия, студенчество. 
Окончил факультет журнали-
стики Ленинградского госуни-
верситета. Политика и журна-
листика - на протяжении всей 
жизни это были две главные 
страсти Геннадия Селезнева. 
Уже будучи спикером Госдумы, 
он все равно частенько называл 
журналистов коллегами. Да, это 
был в том числе наш коллега - 
журналист, редактор, в разные 
годы руководивший «Комсо-
молкой», «Учительской газе-
той», «Правдой».

Потом пришло решение по-
пытать счастья на политиче-
ском поприще. Коллеги-дум-
цы вспоминают о Селезневе с 
большой теплотой. «Геннадий 
Николаевич был квалифициро-
ванным спикером, он старался в 
сложных ситуациях вести дело 

не к конфликту, а к достижению 
соглашений и компромиссов», 
- говорит экс-омбудсмен Вла-
димир Лукин. По его словам, 
благодаря этому качеству Се-
лезнева в трудные 1990-е «пар-
ламент работал в приемлемых 
условиях». Селезнев смог сохра-
нить Думу именно как парла-
мент, а не как «штамповочный 
механизм».

При всей кажущейся мягко-
сти этот человек умел настоять 
на своем. Думается, «развод» с 
КПРФ, которой Селезнев был 
обязан депутатством и в конеч-
ном счете политическим взле-

том, произошел не потому, что 
компартия разонравилась ему 
из-за каких-то конъюнктурных 
соображений. Просто Селезне-
ву захотелось проторить свою 
собственную политическую 
тропу. Поэтому он основал и 
возглавил Партию возрожде-
ния России, которая, правда, за-
метных политических побед не 
одержала.

В последние годы жизни Ген-
надий Селезнев писал книги и 
статьи. Может, на политику уже 
не хватало сил, а может, ему не 
нравилось то, что происходило 
в стране. В последнем интервью, 
опубликованном в июне этого 
года на сайте Партии возрожде-
ния России (pvros.ru), Селезнев 
сделал вывод: «Наша полити-
ческая система слабеет. У нас 
сегодня акцент делается только 
на партии, которые прикормле-
ны, приучены, удобны...».

Геннадий Селезнев сыграл 
важную роль в истории постсо-
ветской России. По-настоящему 
оценить то, что этот человек 
сделал для страны в драматич-
ный период становления ее го-
сударственности, мы сможем 
лишь по прошествии времени.

Игорь Минаев
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Что бы еще запретить?

«Я абсолютно уверена, что Украине это будет очень дорого стоить 
(назначение Михаила Саакашвили губернатором Одесской области. - 
Примеч. ред.), то есть повторять те же самые ошибки, которые мы, 
грузины, допустили, в том числе и в отношениях с Россией, в том 
числе и в отношениях нашего собственного государства в первую 
очередь. И показывать Саакашвили главным советником по делам 
- это большая ошибка. Ведь его главная цель не потушить тот по-
жар, который есть сейчас, к сожалению, в Украине, а, наоборот, 
подливать масла в огонь, чтобы еще хуже было с Россией» (сказано 
в ходе визита в Москву в интервью телеканалу «Россия 1»).

Нино 
Бурджанадзе,

лидер партии 
«Демократическое 
движение - единая 

Грузия»: 

сказано так сказано
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  Утрата  В центре внимания

Геннадий Селезнев: «Наша 
политическая система слабеет»

  И застучали топоры

Вместо леса - заборы
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Последние события в 
Греции - от протестного 
референдума до полной 
сдачи «на милость 
победителя» -
возвращают нас в 
90-е годы прошлого 
века. Не изменись 
тогда политическая 
конъюнктура, и похожая 
судьба ждала бы 
Россию. А вот греки 
угодили-таки в ловушку 
еврорабства. Почему?

Пока эксперты гадают, с 
какого перепугу Греция со-
гласилась на еще более ка-
бальные условия ЕС, мало 
кто вспоминает, как цвету-
щая греческая экономика во-
обще оказалась банкротом.

Колыбель народовластия 
всегда привлекала европей-
ские «толстые кошельки», 
особенно немецкие. Теплый 
климат, прекрасные пляжи, 
ласковое море - все это дела-
ло Грецию лакомым куском. 
Спрос на греческие дома, 
виллы и острова всегда зна-
чительно превышал предло-
жение. Годами немцы и другие 
европейцы мечтали купить 
себе кусочек Греции, а греки 
с завидным упорством отка-
зывались распродавать свою 
страну иностранцам. Теперь 
же ситуация изменилась - но-
вые «персы» наконец смогли 
сломить греческую оборону. И 
как тысячелетия назад - благо-
даря предательству.

Вступление в Евросоюз для 
Греции было шагом неодно-
значным. Под разговоры об 
«общем доме» греков сначала 
заставили отказаться от наци-
ональной валюты (драхмы) в 
пользу евро. Потом под мощ-
ным прессингом европейских 
требований стала развали-
ваться национальная экономи-
ка. И этот развал прикрывался 
щедрыми траншами Евросо-
юза. В частности, под иниции-
рованные Германией санкции 
попали греческие верфи - их 
закрыли, чтобы не создавать 
конкуренцию немцам. С пода-
чи Франции были уничтожены 
почти все греческие виноград-
ники (что привело к свертыва-
нию производства греческих 
вин и коньяков). По инициати-
ве Брюсселя фактически была 
ликвидирована греческая 
легкая промышленность. На-
пример, производство хлопка 

было сокращено вдвое (с 1,3 
млн тонн до 782 тыс. тонн). ЕС 
попросту запретил засевать 
греческие поля хлопком, а на 
фермеров, пытавшихся нару-
шить еврозапрет и сеявших 
хлопок на сво-
ей собственной 
земле, наклады-
вались крупные 
штрафы.

Ф е р м е р а м 
за каждые 10 
соток уничто-
женных вино-
градников или 
о л и в к о в ы х 
деревьев про-
сто выдавалось 
по 720 евро, на 
которые фермер должен был 
провести перепрофилирова-
ние своего участка. При этом 
полностью игнорировался 
тот факт, что, во-первых, этих 
денег явно недостаточно, а во-

вторых, что в условиях уста-
новленных ЕС квот фермерам 
просто нечего выращивать на 
освободившейся земле.

Высокий уровень жизни 
(за счет кредитов ЕС) за-

ставил зат-
кнуться даже 
самых ярых 
п а т р и о т о в . 
Н а п о м н и м , 
что население 
Греции - чуть 
больше 11 млн 
человек. Надо 
сказать, креди-
товала Европа 
Грецию щедро 
и беспощадно: 
с 2004 по 2014 г. 

греческая задолженность вы-
росла почти вчетверо.

Такими же нерыночными 
методами было ограничено 
производство оливок, апель-
синов, мяса, молока и пр. В ре-
зультате Греция из страны, где 
«все есть», постепенно превра-
тилась в страну, где есть глав-
ным образом огромные долги.

При этом с самого начала 
была очевидна антигреческая 
направленность принятых 
мер: для того чтобы ограни-
чить поступление греческого 
винограда и оливок на евро-
пейские и мировые рынки, 
было достаточно установить 
квоты. А вырубка была нуж-
на, чтобы даже после снятия 
квот греки еще десятилетия-
ми не могли вернуться к про-
изводству оливкового масла 
и вина. Ведь для того чтобы 
оливковое дерево начало пло-
доносить, в среднем требуется 

от 5 до 15 лет, а максимальной 
производительности нужно 
ждать 30-35 лет!

Поэтому сегодняшний де-
фолт Греции неожиданным 
не был. Напротив, его уже 
многие годы кропотливо 
и настойчиво выращивали 
немцы, французы, итальянцы 
и бельгийцы, для того чтобы 
получить долгожданную воз-
можность предъявить грекам 
счета к оплате - приковать к 
галерам. 

Народ Греции большин-
ством голосов отказался от 
предложений еврокреди-
торов. Но греческое пра-
вительство «в ходе пере-
говоров» предало своих же 
избирателей - согласилось 
на существенно худшие усло-
вия, предложенные их евро-
пейскими хозяевами. Можно 
только догадываться, что 
пообещала в кулуарах фрау 
Меркель кабинету Ципраса. 
Так или иначе, создан 50-мил-
лиардный фонд госактивов, 
кои будут постепенно про-
даваться для покрытия те-

кущей задолженности. Соб-
ственно говоря, ради этого и 
был затеян весь сыр-бор. На 
сегодняшний день стоимость 
греческой жилой и коммер-
ческой недвижимости упала 
примерно вдвое по сравне-
нию с ценами 2009 года, и 
она скупается бешеными 
темпами. А государственные 

объекты уйдут «добрым» 
европейским кредиторам в 
разы дешевле, принеся евро-
пейским банкам огромные 
прибыли. И это не считая тех 
доходов, которые Германия, 
Франция, Италия и Бельгия 
уже получили от устранения 
греков с рынков судостро-
ения, сельского хозяйства и 
легкой промышленности.

Кстати, аналогичный сцена-
рий Европа и США пытались 
реализовать в России в 1990-х. 
Однако рост мировых цен на 
нефть и изменение внешнепо-
литического курса позволили 
нам погасить кредиты без по-
тери независимости. Грекам 
на подобное везение рассчи-
тывать не приходится.

ГРЕКОВ «ПРИКОВАЛИ К ГАЛЕРАМ»

Как Евросоюз кредитовал Грецию

Сценарий 1898 года
Бывший директор МВФ 

профессор Принстонского 
университета Ошока Моди 
предложил свое решение 
европейских финансовых 
проблем. Он считает, что 
Германия должна поки-
нуть зону евро и перейти 
на свою прежнюю валюту 
- марку. Моди подсчитал, 
что в этом случае стои-
мость евро сразу упадет, 
что принесет существен-
ное облегчение экономике 
стран Южной Европы. Гер-
мания же станет богаче. 
Но было решено факти-
чески повторить сценарий 
1898 года по захвату кре-
диторами самых крупных 
ценностей Греции. Тогда 
этим занимался Междуна-
родный комитет по управ-
лению греческим долгом. 
Страна обанкротилась в 
результате разрушитель-
ной Балканской войны. 
Шесть держав во главе с 
британскими банкирами 
взяли под контроль порт 
Пирей и обложили данью 
доходы от торговли таба-
ком, солью, керосином и 
другими наиболее ходовы-
ми товарами. Впрочем, тог-
да все было честнее: никто 
не говорил о солидарности 
и помощи Греции. На этот 
раз западные «партнеры» 
готовы уничтожить даже 
конкурирующую с ними 
туристическую индустрию 
Греции. По требованию 
Берлина греческие остро-
ва лишаются налоговых 
привилегий.

Материалы подготовили Владимир Корнюшин и Николай Иванов

ИЗ ДВУХ ЗОЛ: ВНЕШНЕЕ УПРАВЛЕНИЕ
ИЛИ ГОСПЕРЕВОРОТ

Как пишет западная 
пресса, идя на переговоры 
с Ципрасом, лидеры Евро-
союза хорошо изучили его 
уязвимые места. Главное 
из них - нежелание брать 
на себя ответственность за 
борьбу с кризисом в слу-
чае выхода Греции из зоны 
евро. А еще Ципрас боялся 
потерять с таким трудом 
завоеванную власть.

По информации британ-
ской ВВС, Ципрасу предъ-
явили ультиматум: либо он 
соглашается на условия 
Евросоюза, либо в Греции 
происходит государствен-
ный переворот. В итоге 

он согласился отдать эко-
номику своей страны под 
внешнее управление.

Кстати, накануне реша-
ющих переговоров в ситуа-
цию вмешался Барак Оба-
ма. Ведь Греция - важный 
форпост на южном фланге 
НАТО, на Крите находится 
крупнейшая в Средизем-
номорье база поддерж-
ки американского флота. 
Обама убедительно попро-
сил Ципраса сделать все, 
чтобы оставить Грецию в 
еврозоне, а потом позвонил 
Меркель и посоветовал не 
слишком обострять отно-
шения с греками.

МНЕНИЕ НОБЕЛЕВСКОГО ЛАУРЕАТА...МНЕНИЕ НОБЕЛЕВСКОГО ЛАУРЕАТА...
Знаменитый американский экономист лауреат Нобелев-
ской премии Пол Кругман назвал договор Афин с Евросо-
юзом полным разрушением национального суверенитета. Он 
считает требования Европы безумием на всех уровнях: «За по-
следние пару недель мы поняли, что членство в еврозоне оз-
начает, что кредиторы могут разрушить вашу экономику, если 
вы проявите непослушание и выйдете за линию».

...И ПОЛИТОЛОГА...И ПОЛИТОЛОГА
Авторитетный политический обозреватель «Гарди-
ан» Ларри Эллиот констатирует: даже если Греция рас-
продаст все свое «фамильное серебро» - банки, аэро-
порты, морские порты, острова и плодородные земли, 
- то не сможет в ближайшие три года собрать на прива-
тизации запрошенные у нее 50 млрд евро, она обречена 
быть брошенной в долговую тюрьму.

Американский 
миллиардер Уоррен 
Баффет вместе со своим 
деловым партнером 
итальянцем Алессандро 
Прото купил греческий 
остров Святой Фома 
площадью 1,2 кв. км за 
15 млн евро.
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  Обман средь бела дня

Материалы подготовили Николай Иванов, Алла Бурцева

  Смотрите, кто пришел

«Иран получит сотни мил-
лиардов долларов, которые 
позволят ему продолжать 
распространять агрессию и 
террор по всему региону и в 
мире», - сказал премьер-ми-
нистр Израиля Биньямин 
Нетаньяху.

Израиль объявил, что при-
ложит все силы к тому, чтобы 
соглашение не было ратифи-
цировано американским кон-
грессом. В отличие от Барака 
Обамы, высоко оценивающе-
го достигнутое соглашение, 
далеко не все конгрессмены 
от него в восторге. Кандидат 
в президенты сенатор-респу-
бликанец Линдси Грэм назвал 
договоренность с Ираном 
«самым опасным и безот-
ветственным шагом в совре-
менной истории Ближнего 
Востока». По его словам, Ва-
шингтон тем самым выводит 
на мировую арену сильного 
игрока, который продолжит 
поддерживать своих едино-
верцев-шиитов и, в частности, 
шиитскую группировку «Хез-
болла» в ее противоборстве с 
Израилем.

Иран получил поздрав-
ление от своего главно-
го союзника - сирийского 
президента Башара Асада, 
опирающегося на Тегеран в 
борьбе с сирийской воору-
женной оппозицией. 

Западные СМИ задают-
ся вопросом, почему Россия 
способствовала подписанию 
ядерного соглашения, ведь 
возвращение Ирана на неф-

тяной рынок «бьет по карма-
ну Кремля». «Правда то, что 
аналитики предсказывают 
дальнейшее падение цены на 
нефть в связи с появлением 
на рынке иранской нефти в 
объеме от 500 тыс. до 1 млн 
баррелей в день, - пишет ита-
льянская газета La Stampa. - 
Наиболее пессимистично на-
строенные говорят, что цена 
может опуститься ниже $45, 
что крайне неблагоприят-
но для бюджета Кремля. Но 
ведутся и другие расчеты в 
ожидании отмены эмбарго на 
поставки оружия аятоллам, 
поскольку Москва надеялась 
разблокировать продажу 
своих зенитных комплексов 
S-300». Что касается нефти, 
то Иран должен реактивиро-
вать свои устаревшие сква-
жины, а значит, потребуются 
трубы и буры - до введения 
санкций Россия обеспечивала 
40% иранского рынка. По-
требуются железнодорож-
ные пути, чтобы транспор-
тировать нефть, российские 
путейцы, по словам итальян-
ского издания, уже подгото-
вили проекты по электрифи-
кации иранской сети.

Впрочем, выгоду от за-
ключения соглашения и 
предстоящего снятия эконо-
мических санкций Иран и его 
партнеры смогут получить 
не ранее 2016 г.  Понадобится 
время для ратификации до-
кумента и проверки исполне-
ния обязательств, взятых на 
себя Тегераном.

Иран переходит
в наступление
Израиль назвал капитуляцией и ошибкой 
исторических масштабов соглашение об 
ограничении иранской ядерной программы, 
заключенное «шестеркой» международных 
переговорщиков и Тегераном.

Считавшаяся самой де-
шевой легкая летняя обувь 
эспадрильи - матерчатые 
тапочки на веревочной по-
дошве - неожиданно стала 
остро модной, цены на нее 
взлетели до небес.

Родина этой нехитрой обу-
вки - Испания и юг Франции. 
Эспадрильи вошли в обиход в 
1960-х гг. С тех пор их носят муж-
чины и женщины, как правило, 
не располагающие высоким 
доходом. И вот эта демократич-
ная обувь с недавних пор стала 
продаваться в модных бутиках 
по цене почти 1 тыс. евро за 
пару. Именно по такой умопом-
рачительной цене пытаются 
сбывать эспадрильи «Шанель» 
и прочие обладатели модных 

брендов. Хотя при этом точно 
такую же обувь можно купить 
за несколько евро на любом 
средиземноморском курорте. 
И за что платить-то? Эспадри-
льи крайне недолговечны, пары 
едва хватает на летний сезон.

Эспадрильи получили свое 
название от эспарто - много-
летнего травянистого расте-
ния, ближайшего родствен-
ника ковыля. Эту обувь в 
огромных количествах про-
изводят в Китае и Бангладеш, 
после чего импортеры лишь 
снабжают ее названиями мод-

ных фирм, которые желают 
ее продавать. Репортеры The 
Daily Mail попытались вы-
яснить, на каком основании 
модные дизайнеры продают 
изготовленные на фабричном 
конвейере примитивные эспа-
дрильи за «космические» день-
ги, хотя себестоимость пары 
всего-то 26 пенсов. 

В итоге репортеры пришли 
к выводу, что в данном случае 
речь идет о чистой воды наду-
вательстве, когда покупателя 
вынуждают раскошеливаться 
на солому, веревки и тряпки. 

ф

Эспадрильи -Эспадрильи -
за 1000 евроза 1000 евро

Прежде всего заметим, что 
представления о Китае как о 
миллиарде готовых работать 
за гроши людей давно устаре-
ли. Сегодня в Китае желающих 
трудиться за прожиточный ми-
нимум не так уж много. Конеч-
но, экономические реформы 
последних десятилетий сказа-
лись на китайских регионах не-
равномерно. Восточное побе-
режье, где проживает примерно 
15% населения страны, на по-
рядок богаче так называемого 
внутреннего Китая, где до не-
давнего времени уровень жиз-
ни российской бабушки - дере-
венской пенсионерки считался 
приличным состоянием.

Истоки китайского эконо-
мического чуда во многом объ-
ясняются тем, что эта страна не 
нагружала свой бюджет соци-
альными расходами. В Китае 
до сих пор пенсию получают 
только государственные слу-
жащие и работники промыш-
ленности. По объему ВВП 
Китай сегодня обгоняет США 
- 17,6 трлн долларов в 2014 году 
против 17,4 трлн у США. Но в 
перерасчете на душу населе-
ния КНР до сих пор остается 
на 89-м месте в мире - около 13 
тыс. долларов против занимаю-
щего первое место Катара (бо-
лее 140 тыс. долларов). Кстати, 
Россия с ее 24,8 тыс. долларов 
на душу населения занимает в 
этом списке 49-е место.

Мировой кризис 2008 года 
внес свои коррективы. Став-
ка была сделана на повыше-
ние благосостояния самих 
китайцев во всех регионах и 
стимулирование внутреннего 
спроса. Что понятно: страна, 
где, только по официальной 
статистике, проживает почти 
1 млрд 400 тыс. человек, - сама 
по себе огромный рынок. 

Накопивший золотовалют-
ные резервы Китай стал актив-
но вкладывать в собственную 
инфраструктуру, в том числе 
и во внутренних регионах, по-
ощрять внутренний туризм, 
повышать качество товаров и 
внедрять в повседневную прак-

тику прежде не имевшие спроса 
товары. Например, молочные 
продукты на китайских столах 
раньше были редкостью, сей-
час потребление молока в КНР 
растет чуть ли не в геометриче-
ской прогрессии.

Уже не китайцы производят 
самые дешевые товары в мире 
- эта роль все больше перехо-
дит к Индонезии, Камбодже, 
Пакистану, Вьетнаму, Бангла-
деш, африканским странам, 
где стоимость рабочей силы 
ниже. Сегодня не Запад пере-
носит производство в Китай, а 
Китай размещает заказы в дру-
гих странах, стараясь убрать из 
страны «грязные» технологии.

С 2000 года уровень зарплат 
в Китае вырос в несколько 
раз. Повышение уровня жизни 
оказалось жестко необходи-
мым еще и потому, что полити-
ка «одна семья - один ребенок» 
привела к тому, что традици-
онная модель, когда выросшие 
дети содержали престарелых 
родителей, не обременяя этим 
государство, уже не работает. 
Единственному ребенку край-
не трудно содержать и свою 
семью, и родителей в старости. 
Поскольку вопрос обеспечить 
пенсиями всех граждан Китая 
пока даже не поднимается (се-

годня весьма скромные пенсии 
получает примерно четверть 
людей пенсионного возраста), 
ставится другая задача - ко-
пить на старость.

До последнего времени счи-
талось, что самым выгодным 
вложением является недвижи-
мость - ее стоимость в КНР ста-
бильно росла. Но в результате 
жилья было настроено столь-
ко, что целые города нынче 
стоят полупустыми. (Сравне-
ние явно не в нашу пользу.) Это 
«города впрок», на будущее, в 
которых только поддержива-
ется инфраструктура.

Сохранять те темпы роста, 
которые Китай демонстри-
ровал в начале эпохи «эконо-
мического чуда», сегодня не-
реально. Переход экономики 
с копирования и воспроизвод-
ства ширпотреба на техноло-
гически емкую продукцию, 
осуществленный в 90-е годы 
прошлого века, не позволяет 
увеличивать объем производ-
ства на 10% в год, как это было 
прежде. Востребованными 
становятся все более квали-
фицированные кадры, и ки-
тайцы стараются вкладывать 
в образование единственного 
ребенка все ресурсы семьи. 
Понятно, что такой «новый ки-
таец» имеет уже совершенно 
иные претензии к жизни. Это 
поколение, уже не ограничи-
вая себя инвестициями в не-
движимость, в основном и от-
правилось вкладывать деньги в 
акции предприятий. Фондовый 
рынок Китая в последние годы 
демонстрировал рост, схожий 
с «пирамидой Мавроди». Его 
перегрев был очевиден.

Что же сделало правитель-
ство Китая после обвала фон-
дового рынка? Уж точно не 
то, что посоветовали бы наши 
либеральные экономисты. В 
Китае остановили торги, нача-
ли расследование спекуляций 
и выделили государственные 
средства на выкуп «голубых 
фишек». В результате они по-
пали в руки государства по 
ценам много меньшим, чем 
торговались изначально. Даже 
возникли подозрения: не был 
ли создан этот пузырь созна-
тельно, чтобы «подравнять» 
доходы населения и выкупить 
наиболее выигрышные част-
ные предприятия? Если и так, 
то что здесь плохого?

В чем фишка «китайского чуда»?
  Восток - дело тонкое

В прошлом номере мы писали о том, какой 
переполох произвел обвал фондового рынка Китая. 
Стоимость «голубых фишек» (акций и ценных бумаг 
самых крупных и ликвидных предприятий) упала 
на треть. Величина ущерба превысила 3 трлн 
долларов, это больше ежегодного ВВП Германии. 
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Выражаем соболезнования всемирному атама-
ну казачьих войск, казачьему генералу армии

КАМШИЛОВУ Валерию Васильевичу
в связи с кончиной его близкой родственницы

ДЕНИСКИНОЙ Марии Степановны.
Редакция «Мира новостей»

  На пороге ледникового периода?

У Солнца «пульс» 
неровный

Ученые утверждают, что че-
рез 15 лет все Северное полу-
шарие подвергнется «глубокой 
заморозке» с зимними темпе-
ратурами под минус 30, с корот-
ким и прохладным летом.

Компьютерная математиче-
ская модель солнечной актив-
ности, созданная Британским 
Королевским астрономиче-
ским обществом, показывает, 
что наше светило утратит к 
2030 г. 60% своей мощности.

Метеоролог CNN Брэн-
дон Миллер признал, что эти 
данные выглядят интригу-
ющими, однако все еще со-
мнительно, что мы научились 
точно предсказывать поведе-
ние Солнца. Ученые сегодня 
обсуждают феномен «сол-
нечного пульса», который, 
как у больного тахикардией, 

то понижается, то совершает 
очередной скачок вверх.

Между тем многие метео-
рологи продолжают пропаган-
дировать идею глобального 
потепления, они не спешат со-
глашаться с прогнозом глобаль-
ного оледенения Северного по-
лушария. Ведь тогда всему миру 
предстоит готовиться не к наво-
днениям и жаре, а к лютой сту-
же. Первыми жертвами оледе-
нения могут стать небоскребы, 
которым трудно будет противо-
стоять арктическим ветрам. 

Соответственно теории 
«солнечного пульса» на
2022 год приходится пик
25-го солнечного цикла, во 
время 26-го пика, приходя-
щегося примерно на 2030-
2040 гг., должно произойти 
значительное снижение сол-
нечной активности.
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Наша газета не раз писала о 
конфликтах заемщиков 

с банками и коллекторами, 
но сейчас, по свидетельству 

экспертов, они обострились до 
предела. Объем просроченных 

кредитов в стране превышает 
1 трлн рублей - долги из граждан 
выбивают с удвоенной энергией.

В этом году выдачи кредитов в России 
сократились в два раза, банки потеряли 
4,4 млн заемщиков. А те, кто остался, 
превратились в безнадежных должни-
ков - с начала кризиса их количество 
увеличилось до 5,2 млн человек. Объе-
диненное кредитное бюро, собирающее 
информацию с 90% банковского рынка, 
подсчитало, что по кредитам в стране не 
платит каждый пятый заемщик, а Банк 
России - что объем просроченных дол-
гов к лету 2015-го вырос почти вдвое.

Ударный труд
Когда сокращается розничное кре-

дитование, падает спрос на услуги по 
взысканию, коллекторские агентства 
снижают цены, что не лучшим образом 
сказывается на их сотрудниках. К тому 
же банки, обеспокоенные растущими 
долгами, все чаще задумываются об 
эффективности сбора средств - коллек-
торы, чтобы не разориться, ужесточают 
методы работы.

В таких условиях взыскатели не будут 
приходить к неплательщикам с миром - 
они навещают людей с битами, ножни-
цами и спичками. В Липецке насильно 

остригли должнице волосы, в Санкт-
Петербурге сожгли детскую коляску, в 
Нижнем Новгороде пообещали пенсио-
нерам изнасиловать 12-летнюю внучку. 
В Волгоградской области только что 
напали на стариков - родителей женщи-
ны, вовремя не вернувшей банку 44 тыс. 
рублей. Повалили на землю, когда те гу-
ляли с годовалой малышкой, и избили.

В Москве на днях закончилось рассле-
дование уголовного дела в отношении 
главы коллекторской фирмы и бывше-
го сотрудника ГРУ, которые поджигали 
машины неплательщиков, ломали им 
носы, ребра, руки, кололи шилом, пока 
одна из жертв не обратилась в правоох-
ранительные органы с заявлением о вы-
могательстве.

«Коллекторы совсем озверели. Бук-
вально на прошлой неделе мне позво-
нили немолодые земляки и рассказали, 
что вытворяют уральские вышибалы, - 
возмущается председатель челябинской 
общественной организации по защите 
прав потребителей «Советник» Вячес-
лав Курилин. - Семья брала кредит в бан-
ке, но просрочила выплаты из-за кризи-
са и других проблем - забеременела дочь, 
врачи сообщили, что велика угроза вы-
кидыша. Банк натравил на должников 
коллекторов, те ежечасно звонят, угро-
жают. Однажды ночью ворвались в дом. 

Четверо громил стали ломиться в 
дверь. Соседи вызвали полицию, 
она не приехала. К утру перепу-
ганную беременную девушку 
увезли в больницу, а я с ее роди-
телями отправился в банк. На-
писали официальную жалобу, 
предупредили, что обратимся 
в прокуратуру. Кажется, подей-
ствовало».

Курилин - автор независимо-
го проекта «Стоп, коллектор!», в 
Челябинске он народный герой. За 
последние два года Вячеслав помог 
тысяче человек. Кого-то консультиро-
вал, кому-то нашел адвокатов для су-
дебных разбирательств, с кем-то бегал 
по кабинетам местного УВД.

«Составляем заявления в полицию, 
вырабатываем схему поведения. Не 
каждый российский должник - хитрец и 
мошенник. Многие попадают в беду не 

по своей воле, - уверен 
Курилин. - Не заемщи-
ки виноваты в массовых 
увольнениях в регионах, 
задержках зарплаты и 
туманных экономиче-
ских перспективах. Они 
сами переживают, ищут 
способы расплатиться с 
банками. Их загнали в 
тупик, зачем же еще и 
издеваться?»

Следуй закону, которого нет
Судя по статистике Национальной 

ассоциации профессиональных коллек-
торских агентств (НАПКА), с января по 
июнь 2015-го жалобы на коллекторов 
написали 1,5 тысячи человек - столько 
же, сколько за весь 2014 год. Этот факт 
подтверждает и Финпотребсоюз, но с 
оговоркой: НАПКА объединяет не бо-
лее 32 агентств, а в стране их около ты-
сячи, сложно суммировать общее число 
заявлений.

«НАПКА пытается навести поря-
док в деятельности коллекторов. Она 
принимает претензии должников через 
сайт, разрабатывает правила поведения 
для сотрудников агентств, подготовила 
профессиональный стандарт, - замечает 
руководитель банковской секции Обще-
российской общественной организации 
потребителей «Финпотребсоюз» Михаил 
Беляев. - Проблема в том, что предлагае-
мые ассоциацией рамки и правила пове-
дения не являются обязательными даже 
для ее членов. Год назад в России вступил 
в силу закон «О потребительском креди-
те», в котором есть статьи, касающиеся 
деятельности по досудебному взысканию. 
Закон, например, запрещает действия с 
намерением причинить вред или ночные 
звонки. Однако этот же закон разрешает 
передачу долгов любым третьим лицам, в 

том числе фи-
зическим. 
Надзор за 
исполне-
нием за-
кона дове-
рен Банку 
России, но 
он ничего 

не может 
сделать с 

коллектора-
ми-физлицами, 

так как они не яв-
ляются финансовыми 

организациями. Коллекторский бизнес 
должен регулироваться на уровне феде-
рального закона, а его нет».

Госдума РФ третий год собирается при-
нять документ о коллекторской деятель-
ности, но отвлекается на дела поважнее: 
на борьбу с интернетом, на определение 
лимитов для легионеров в российском 
спорте. Пять миллионов заемщиков ждут, 
когда парламент вспомнит и о них.

Что по осени считают?
Ближе к осени жизнь в стране будет 

еще интереснее. Это и без прогнозов 
ясно. Денежные доходы населения сни-
зились на 6,4%. Увеличилась доля невы-
плат из федерального и местных бюд-
жетов. Просроченная задолженность 
по заработной плате выросла на 63% и 
составила 3,277 млрд рублей.

Как показали опросы фонда «Обще-
ственное мнение», уже 43% россиян 
столкнулось с фактами задержек зар-
платы, количество потерявших работу 
увеличилось до 39%. Чем люди будут 
расплачиваться с банками? Синяками и 
ссадинами?

«Зато для коллекторов - раздолье. Сум-
мы просрочек растут, банки перебрасы-
вают долги третьим лицам, - рассуждает 
председатель челябинской общественной 
организации по защите прав потребите-
лей «Советник» Вячеслав Курилин. - А 
их никто не контролирует, они ничем не 
связаны. Делай что пожелаешь! Но и на 
коллекторов можно найти управу. Дам 
вашим читателям три рекомендации:

если вы психологически не гото-
вы противостоять коллекторам, 
полностью игнорируйте их звонки и 
письма, уклоняйтесь от встречи;
если имеют место некорректное по-
ведение с их стороны, угрозы - сразу 
обращайтесь в правоохранительные 
органы. В России нет закона о кол-
лекторской деятельности, но есть 
Административный, Гражданский и 
Уголовный кодексы;
не нужно бояться, прямиком идите 
к руководителям банков, выдавших 
вам кредит, пишите заявления о на-
рушениях закона. Идите в полицию и 
прокуратуру. Знаю по собственному 
опыту - помогает».

Анна Бессарабова

От банкротства 
закон не спасет
1 июля в России должен был вступить в 
силу закон  о банкротстве физических 
лиц, но в итоге стартовое время 
сдвинулось на 1 октября. Перенос 
связан с намерением государства 
передать рассмотрение долговых дел из 
судов общей юрисдикции в арбитраж - 
потребовалось три месяца на подготовку.

Согласно новому документу, за-
емщики с задолженностью не менее 
500 тыс. рублей по своей инициативе 
или по требованию кредиторов смо-
гут обращаться в суд с заявлениями о 
признании их банкротами. Но это не 
значит, что долги им просто спишут. 
Они будут выплачиваться с рассроч-
кой до трех лет. Если задолженность 
не погасить, то суд даст добро на про-
дажу имущества.

«Закон в его нынешнем виде не 
дает гарантий, что близкие заемщи-
ков не окажутся на улице без средств 
к существованию, - говорит депутат 
Госдумы Владимир Поневежский, ко-
торый предлагает поправки в закон. 
- Если заемщик не сможет рассчи-
таться, с молотка пойдет имущество 
его и семьи».

По мнению депутата, какую-то 
часть общего имущества надо за-
щитить от долговых обременений. 
Впрочем, тогда, считает доктор эко-
номических наук Ирина Янкина, 
«банки совсем перестанут управлять 
процессом взыскания долгов, что 
усугубит проблемы в этом секторе. 
Кредиты и долги физических лиц 
- проблемы частного характера, и 
государство не должно отвечать за 
необдуманные решения и шаги как 
банков, так и граждан...»

Чем больше долг - 
тем страшней коллектор

Как россияне возвращают долги?

Источник: ВЦИОМ.

С кем сражают-
ся коллекторы?

Типичный портрет злостного не-
плательщика от экспертов «Нацио-

нальной службы взыскания»: женщина 
в возрасте от 36 до 60 лет, задолжавшая 
банку в среднем чуть более 87 тыс. руб-
лей. Оказывается, представительни-

цы слабого пола берут в долг чаще 
мужчин - 53% против 47%. И 

суммы, не превышающие 
100 тыс. рублей.
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На селекторном совещании 
по демографической полити-
ке премьер-министр Дмитрий 
Медведев сообщил, что за пер-
вые четыре месяца текущего 
года смертность выросла почти 
на 4%. Президента Владими-
ра Путина такая статистика не 
порадовала, и он потребовал 
объяснений. Ему подготовили 
справку, которая вызывает сме-
шанные чувства. Цитата: «Вы-
росла доля граждан пожилого 
возраста. По расчетам специ-
алистов, это оказало непосред-

ственное влияние на динамику 
смертности. Естественно, что 
люди пожилого возраста из 
жизни уходят гораздо чаще, 
чем молодые». Перефразируя 
известную присказку, россияне 
жили долго и счастливо и умер-
ли в один день. Выходит так.

Свой взгляд на проблему 
представил Комитет граждан-
ских инициатив (КГИ) Алек-
сея Кудрина. По его мнению, 
рост смертности обусловлен 
политикой в области здраво-
охранения: сокращение боль-
ниц и поликлиник, скачок цен 
на лекарства, переход на плат-
ную медицину...

Как только ростом смерт-
ности озаботился президент, 
смертность неожиданно сде-
лала крутой разворот: уже по 
итогам мая смертность упала 
почти на 6% по сравнению с 
маем прошлого года!

А «рост темпа платных ус-
луг» Минздрав и вовсе опро-

верг: «Количество пациентов, 
госпитализированных в 2014 
году на платной основе, сокра-
тилось почти на 4%». 

Падение объема платных 
медицинских услуг, считают не-
зависимые эксперты, было свя-
зано не с тем, что россиян уси-
ленно лечили по полисам ОМС. 
Просто денег у населения стало 
меньше, многие не смогли по-
зволить себе платного врача 
или дорогую опе-
рацию. Теперь 
одни занимаются 
самолечением, а 
другие умирают 
дома без квали-
фицированной 
помощи. 

Самые высо-
кие темпы выми-
рания отмечены 
в Ямало-Ненец-
ком АО (на 12% 
за четыре месяца), в Костром-
ской области (на 10%), в Ка-
релии (на 9%). Именно там, 
согласно отчету КГИ, где 
было ликвидировано больше 
всего поликлиник и больниц. 
В итоге общая смертность по 

РФ превысила 14 случаев на 
1000 человек, что почти в два 
раза выше, чем 50 лет назад.

По официальным данным, в 
России 17,5 тысячи населенных 
пунктов лишены даже самой 
простейшей медицинской по-
мощи. Но и эти данные, увере-
ны в КГИ, сильно занижены, 
поскольку в 83 тысячах насе-
ленных пунктов проживают 
менее 100 жителей, в том числе 

в 25 тысячах - ме-
нее 10 человек. 
Откуда там взять-
ся медикам?

Впрочем, де-
мографы в росте 
смертности винят 
не только развал 
медицины. Так, 
председатель на-
блюдательного 
совета Институ-
та демографии, 
миграции и ре-

гионального развития Юрий 
Крупнов обратил внимание на 
высокую мужскую смертность 
в России. А ведь она стреми-
тельно растет в период войн и 
финансовых кризисов. Муж-

чина тяжелее женщины пере-
живает безработицу, бедность, 
невозможность кормить семью. 
Впору говорить о сверхсмерт-
ности российских мужчин в 
самом активном возрасте - от 
30 до 50 лет. «Она до десяти раз 
выше, чем в среднем по Европе. 
При том что общая смертность 
выше всего в два-два с полови-
ной раза, - отмечает демограф. 
- Если хотите, мужчины отка-
зываются жить. И это связано 
не только с экономическим 
кризисом, но и с кризисом госу-
дарства в целом».

Анна Александрова

По словам заместителя ру-
ководителя Росавтодора Иго-
ря Астахова, большегрузными 
машинами «с превышением 
грузовых норм» в России осу-
ществляется 30% всех грузо-
вых перевозок. Повышение 
суммы сборов по идее должно 
компенсировать ущерб, кото-
рый наносят автомагистралям 
дальнобойщики. По данным 
ведомства, он исчисляется 2,6 
трлн рублей. При этом старые 
сборы покрывали всего лишь 
3% нанесенного грузовиками 
вреда, а 1,2 трлн рублей на 
ремонт дорог ежегодно вы-
деляло государство.

Разъездились тут
Одновременно с ростом 

сборов будет усилен и кон-
троль: по аналогии с реги-
страторами скорости на 
дорогах России установят 
регистраторы веса. Подоб-
ная система уже проходит 
обкатку. «Только за одни 
сутки удалось поймать 6332 
нарушителя, причем рекорд-
смен вез 102 тонны, на втором 
месте - 100 тонн, - констатирует 
Игорь Астахов. - Коммерсанты 
используют госимущество (до-
роги) в целях извлечения при-
были... Мы ездим по дорогам, 
разбитым этими коммерсанта-
ми... Нельзя ради интересов од-
ной группы жертвовать интере-
сами государства и общества».

Впрочем, перевозчики с та-
кими доводами не согласны и 
приводят свои. Сбор с фуры 
грузоподъемностью 60 тонн, пе-

ревозящей, скажем, груз из Пи-
тера в Москву, вырос с 1 июля 
с 10,5 тыс. руб. до 360 тысяч за 
один рейс. В Германии перевоз-
ка тех же 60 тонн на расстояние 
1 тыс. км будет стоить 250 евро 
(около 15 тыс. руб.), в Белорус-
сии возьмут налог 44 тысячи в 
пересчете на российские рубли, 
в Казахстане - 12 тысяч.

При этом немецкий пере-
возчик может купить разре-
шение на год и возить хоть 
60 тонн, хоть 90 по всем до-

рогам Германии. У нас же 
надо получать разрешение на 
каждую поездку с указанием 
конкретных улиц, по кото-
рым поедет груз. Разрешение 
выдается в среднем за месяц, 
хотя нередко процедура тя-
нется намного дольше.

Наталья Тимофеева, прези-
дент Ассоциации перевозчиков 
крупногабаритных и тяжело-
весных грузов, поясняет: «Соз-
дан круг аффилированных 
организаций вокруг каждого 
полномочного органа, кото-

рые брали в десятки раз боль-
ше денег за получение разре-
шения и ускорение сроков».

Так, может, теперь платить 
перевозчики станут государ-
ству, а не сторонним органи-
зациям? Эксперты считают, 
что, наоборот, перевозчики 
уйдут в тень.

«Все уже везут по черным 
схемам, даже не по серым. 
Цена легальной перевоз-
ки неконкурентоспособна. 
Если раньше везли 80 тонн, а 

оформляли 40, то теперь и 
40 не оформляют: договори-
лись и возят», - констатиру-
ет Наталья Тимофеева.

По ее оценкам, на строи-
тельстве олимпийских объ-
ектов в Сочи 90% техники 
и стройматериалов было 
перевезено «вчерную». «Си-
стема выстроена таким об-
разом, что работать легаль-
но невозможно. А если ты 
куда-то пожаловался, то ты 
становишься невъездным и 
невыездным».

«Дорожные замки» 
на песке

По мнению главы Ассоциа-
ции перевозчиков грузов, это 
не они должны платить госу-
дарству за вред дорогам - на-
оборот, государство должно 
компенсировать порчу гру-
зовых машин. «Наши дороги 
разваливаются, потому что 
их строят по самым дешевым 
технологиям, из песка. При 
этом цена за 1 км дороги полу-

чается почему-то в разы выше, 
чем цена 1 км современной до-
роги в Европе!» - удивляется 
Наталья Тимофеева.

И действительно, статисти-
ка удручает: в большинстве ев-
ропейских стран средний срок 
службы дорожного покрытия 
без ремонта составляет 10-20 
лет. У нас  же дороги «ника-
кие» уже через год-два. Так, 
на ремонт трассы от Владиво-
стока до аэропорта в первый 
же год было истрачено 10% 
от стоимости строительства - 
почти 3 млрд руб. за ремонт 40 
км! Полностью разрушилась 
за один год дорога в Ханты-
Мансийске, столько же про-
жила трасса между МКАД и 
Сколково, пятикилометровый 
участок которой обошелся в 
2011 году в 6 млрд рублей.

Игорь Астахов не спорит: 
российские дороги вообще не 
приспособлены, чтобы по ним 
ездили тяжелые машины. Евро-
пейские нормы, допускающие 
40 тонн для пятиосных машин 
и 44 тонны для шестиосных, 
были приняты под давлением 
перевозчиков, утверждает зам-
главы Росавтодора. И приняты 
совершенно напрасно. «От нас 
потребовали принять европей-
ские нормы, хотя наши дороги 
совершенно не готовы», - пожа-
ловался Астахов.

Арифметика тут простая, го-
ворят специалисты. В цене стро-
ительства дороги и ее ремонта 
откат чиновникам составляет в 
среднем 70%. В итоге «издерж-
ки на транспорт», включающие 

строительство и ремонт дорог, 
доходят у нас до 20% ВВП, тог-
да как в США - 8,2%.

Борис Штерн, гендиректор 
одного из автокомбинатов, уже 
предсказывает повышение цен 
на квартиры в панельных до-
мах. «Мы две панели возили на 
одном панелевозе, нам с мая не 
дали ни одного разрешения. А 
вступление в силу этого поста-
новления и вовсе парализовало 
работу нашего предприятия, 
которое возит стройматериа-
лы для строительства панель-
ных домов. В день мы делали 
600 рейсов».

Игорь Астахов признался, 
что разорить перевозчиков - 
это и есть главная задача но-
вого закона, потому что одна 
машина с 20 тоннами груза 
портит дорогу так, как портят 
ее 20 тысяч легковых машин.

Согласно концепции Росав-
тодора, перевозчики должны 
уйти с автодорог на альтер-
нативные виды транспорта. 
Цитирую: «Речной транспорт 
исторически пользовался по-
пулярностью в России, он 
экологичный». (Так и встает 
перед глазами картина «Бур-
лаки на Волге».)

Если следовать логике экс-
пертов Росавтодора, то надо 
переходить на гужевой транс-
порт: в России он тоже пользо-
вался популярностью. Дорог 
он точно не раздолбит. Прав-
да, панели на телеге не пове-
зешь - придется переходить на 
бревно. Оно экологичное.

Аделаида Сигида

ДАЛЬНОБОЙЩИКОВ 
ЛИКВИДИРУЮТ КАК КЛАСС

Сбор с фуры грузо-
подъемностью 60 

тонн, перевозящей 
груз из Питера в Мо-

скву, вырос с 1 июля с 
10,5 тыс. руб. 
до 360 тысяч 

за один рейс.

С 1 июля дорожные 
сборы для грузовых 

машин выросли в 
среднем в 34 раза! 

Но это не значит, что 
в ближайшее время 

надо ждать улучшения 
качества дорог. Скорее, 

повышения цен на 
потребительские 

товары.

Правительство и 
независимые эксперты 

спорят о том, почему у нас 
опять выросли показатели 

смертности. Одни 
говорят о естественной 

убыли, другие - о 
неестественной. Кто же 
прав, разбирался «МН».

У РОССИЯН ПАДАЮТ ДОХОДЫ У РОССИЯН ПАДАЮТ ДОХОДЫ 
И ВОЛЯ К ЖИЗНИИ ВОЛЯ К ЖИЗНИ

Смертность рос-
сийских мужчин 
в самом активном 
возрасте - от 30 
до 50 лет - 
в 10 раз 
выше, чем 
в Европе.

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА
Психолог 
Марк Сандомирский: 
«Затяжной социальный 
стресс на фоне экономи-
ческого кризиса сопро-
вождается и повышением 
психоэмоциональной 
напряженности. Когда 
такой стресс продолжает-
ся шесть и более месяцев 
(что и произошло, если 
вести отсчет очередной 
волны кризиса с осени 
2014 года), это приводит 
к углублению депрессив-
ного фона и обострению 
хронических заболеваний 
- как психических, так и 
физиологических». 

FO
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ВПРАВЕ ЗНАТЬ! Юрист Аркадий Красиков: 
«Сейчас около 30 миллионов 
земельных участков, сведе-
ния о которых содержатся 
в государственном кадастре 

недвижимости, не имеют точного 
описания границ. Из них не менее 
1,5 миллиона участков пересекают-
ся и накладываются друг на друга. С 
1 января 2015 г. Федеральный закон 
от 24.07.2007 № 221-ФЗ «О государ-
ственном кадастре недвижимости» 
дополнен главой 4.1, устанавливаю-
щей порядок проведения комплекс-
ных работ по уточнению границ 
земельных участков. Точные сроки 
проведения мероприятий зависят от 
наличия средств на местах (с 2016 
года закон обязывает предусмо-
треть такую статью расходов во всех 
региональных бюджетах). О начале 
работ граждане должны быть обяза-
тельно проинформированы.

По закону заказчиком работ яв-
ляется орган исполнительной власти 
(в городах федерального значения) 
или уполномоченный орган местно-
го самоуправления муниципального 
района или городского округа. Это 
значит, что для граждан эта проце-
дура бесплатна. Собственники зем-
ли не вправе препятствовать прове-
дению работ и обязаны обеспечить 
доступ исполнителю (кадастровому 
инженеру) на участки в установлен-
ное графиком время. В отношении 
земельных участков, расположен-
ных на территориях садоводческих, 
огороднических или дачных неком-
мерческих объединений граждан, 
комплексные кадастровые работы 
выполняются при наличии законо-
дательно утвержденного проекта 

межевания территории или проекта 
организации и застройки территории 
такого объединения.

Сведения, полученные в результа-
те уточнения границ, вносятся в госу-
дарственный кадастр недвижимости. 
При этом допускается увеличение 
площади на величину предельного 
минимального размера земельного 
участка, установленного в соответ-
ствии с федеральным законом для 
земель соответствующего целевого 
назначения и разрешенного исполь-
зования, или на 10%, если такой раз-
мер не установлен.

В случае несогласия с новыми гра-
ницами гражданин вправе обратить-
ся в согласительную комиссию, кото-
рая проводит заседания по вопросам 
согласования границ. В таком случае 
на карте-плане территории и в госу-
дарственном кадастре граница полу-
чит статус спорной. Земельный спор 
может решаться в досудебном или 
судебном порядке. Если информация 
о соглашении или судебном решении 
не поступит в государственный ка-
дастр недвижимости в течение 15 лет, 
то отметка о споре будет снята за ис-
течением срока давности.

Допустимое расхождение старого 
и нового значений - не более 5%. О 
внесенных изменениях собственник 
уведомляется в течение пяти рабочих 
дней.

Важно помнить, что с 1 января 2018 г. 
точное описание границ будет обяза-
тельным условием для совершения 
сделок с земельными участками - да-
рения, купли-продажи и т.д.».

!

Как будут уточнять границы участков
Говорят, по участкам скоро будут ходить инженеры, чтобы уточнить 
границы владений. Не хотелось бы потерять при этом часть земли.

Иван Гаврилович Черных, д. Захарово, Егорьевский район.?

Специалист по пенсионно-
му праву Евгения Буйнова: 
«Если предприятие, внесшее 
неточную запись, существу-

ет, обратитесь туда и попросите ис-
править ошибку, подняв приказы об 
увольнении. Если же предприятие 
ваше ликвидиро-
вано, исправления 
могут быть сдела-
ны и вашим нынеш-
ним работодателем. 
Правда, сделать он 
это сможет только 
на основании до-
кументов (копий 
приказов о приеме 
на работу, перево-
де и об увольнении, 
а также справок и 
выписок из докумен-
тов, в которых эти 
приказы упомина-
ются), предоставлен-
ных архивом вашего 

предприятия. Документы должны 
сохраняться даже после ликвидации 
предприятий. Я советую вам с ориги-
налом трудовой книжки обратиться 
в клиентскую службу местного пен-
сионного отделения, где вам подска-
жут, как написать запрос в архив».

Уважаемые читатели! Отправляйте свои вопросы по адресу: 129090, 
Москва, Спасский тупик, д. 6, стр. 1 или на сайт www.mirnov.ru

!

Трудовая книжка ошибок не терпит
Мне скоро на пенсию, и я решил проверить, все ли записи в трудо-
вой книжке правильно оформлены. Оказалось, что запись о моем 
увольнении с завода в январе 1988 г. сделана с ошибкой (указан не-
правильно месяц). Как эту ошибку исправить?

 Б.П. Чеботарь, г. Орел.

?
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Подготовила Елена Хакимова
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Он называет Карабах ар-

мянским отечеством и призы-
вает ехать туда русских. В знак 
уважения известный предпри-
ниматель и филантроп Левон 
Айрапетян (он под домашним 
арестом по делу «Башнефти») 
подарил Герману Львовичу та-
бун породистых лошадей. Во-
семь карабахских скакунов 
теперь будут жить у фермера 
Стерлигова. Одного жереб-
ца привезли из королевской 
конюшни Великобритании, 
другого - из Голландии. Их 
общая стоимость составляет 
миллионы долларов.

Гуляла версия, что Стерли-
гов скрывается от правоохра-
нительных органов, которые 
якобы обвиняют его в при-
частности к националисти-
ческой группировке БОРН. 
Мол, бизнесмен финан-
сировал деятельность 
экстремистов, а также 
предоставлял площадку 
для тренировок членов 
организации. А это 15 
лет тюрьмы. Кому же 
охота за решетку? Вот 
Стерлигов и улетел от 
греха подальше.

«Отец - дворянин, 
мать - крестьянка»

Помните телерекламу, в 
которой зевает кавказская 
овчарка? А слева внизу воз-
никает логотип с титулом 
«Алиса» - первая товарная 
биржа в России. В ролике сня-
лась любимая собака Германа 
Стерлигова, а сам он еще в на-
чале 1990-х сколотил миллион 
- неслыханные деньги для того 
времени!

Откуда же взялся такой? 
Ужель пришел с рыбным обо-
зом в Москву?

Гера родился 18 октября 
1967 года в подмосковном 
Сергиевом Посаде. Окончил 
английскую спецшколу в Мо-
скве, но высшее образование 
не получил - ушел со второго 
курса юрфака МГУ. Судьбу 
свою Стерлигов описывает в 
красках: «Мать моя - крестьян-
ская дочь, отец - дворянин, про-
фессор педиатрии. Получил 
работу в столице и квартиру 
в самом центре: Большая Ор-
дынка, дом 7, ближайший к 
Красной площади. После шко-
лы - служба рядовым в Совет-
ской армии в Монголии. Потом 
- рабфак МГУ. Недоучился: на-
дерзил орденоносцу, профессо-
ру истории КПСС Золотареву. 
Я сказал, что КПСС - самая 
кровавая страница истории че-
ловечества».

Деньги-«алиски»
В кооперативе «Пульсар» 

занимался организацией кон-
цертов на вокзалах и оказани-
ем юридических услуг насе-
лению. Затем «Алиса», за что 
Стерлигов в бизнес-кругах по-
лучил прозвище Щенок. Устав-
ной капитал биржи составлял 
25 тыс. руб., но пришел банков-
ский кредит на два миллиона 
под поручительство соучреди-
теля Артема Тарасова. Стер-
лигов стал долларовым мил-
лионером в первый же день 
работы биржи - конкурентов 
тогда не было.

Тогда же появилась версия, 
что Германа крышует его насто-
ящий отец - Александр Стерли-
гов. Отставной генерал КГБ, 
сделавший карьеру на борьбе с 
хищениями социалистической 
собственности, раскрутивший в 
1980-х знаменитое «дело Мос-
торга», в котором были заме-

шаны тысячи работников тор-
говли. Кто-то из московских 
дельцов даже был расстрелян.

На самом деле Александр 
Николаевич и Герман Львович 
не отец и сын. И познакомились 
они как раз на почве слухов. 
Генерал зашел в офис к бизнес-
мену со словами: «Вот, значит, 
каков мой сынок...»

Ну а Герман жил с разма-
хом, организовав Российский 
клуб молодых миллионеров 
(РКММ). Хотя злые люди 
постоянно чинили препоны: 
отобрали земельный надел в 
Рязанской области для органи-
зации родовой усадьбы и под-
собного хозяйства (фермерская 
жилка пробивалась уже тогда), 
не разрешили воздвигнуть па-
мятник Остапу Бендеру в Рио-
де-Жанейро. Стерлигов хотел 
установить его на Копакабане, 
но бразильцы соглашались 
лишь на окраину города.

Позже Герман Львович стал 
консультантом центра по борь-
бе с курением, пропагандирую-
щим фильтрующие мундштуки. 
Был избран предводителем мо-
сковского дворянства. Создал 
и возглавил «Штаб поисков 
библиотеки Ивана Грозного». 
А когда в середине 1990-х был 
объявлен духовным сыном ар-
химандрита Кирилла из Тро-
ице-Сергиевой лавры, то пре-
кратил заниматься бизнесом и 
ушел в патриотизм.

«Пушкин - развратник»
Стерлигов - большой ори-

гинал. Вот навскидку два его 
больших интервью из YouTube. 
Послушаешь первую минуту - 
не оторвешься.

Раз: «Вообще прибывать 
в Москву - это подвиг. Здесь 
дышать нечем. Въезжаешь - и 
сразу напряжение. Какая-то 
страшная зона, когда пересе-
каешь Кольцо. Это связано с 
телефонами, облучением, вся-
кой ерундой, которой город 
необычайно насыщен. Все это 
придумали проклятые ученые. 
Они издеваются над нами как 

над подопытными кроликами. 
Я бы запретил эти мобильные 
телефоны. Снес все вышки-
ретрансляторы. Они убивают 
пчел, а значит, гибнет система 
опыления. То есть мы можем 
кушать только генно-модифи-
цированное дерьмо».

Два: «У меня пятеро детей 
милостью Божией. Дочь Пела-
гея и четверо мальчиков - Ар-
сений, Сергий, Пантеле-
имон и Михей, а также 
две внучки. Они в школу 
не ходят, конечно. Я ж 
их не на помойке нашел. 
Лишь старшая, к сожа-
лению, ходила два года 
в воскресную школу и 
получила там огромный 
вред, который сказыва-
ется до сих пор даже в 
замужней жизни. Много 
всякой мерзости в голо-
ву ей понапихали типа 
Пушкина, этого блат-
ного поэта. Кощунник, 
безбожник, развратник. 
Какой это пример для детей?»

В политику - 
через гробы

В июне 1998-го Стерлигов 
занял пост председателя прав-
ления общероссийского обще-
ственно-политического движе-
ния «Слово и дело». На эмблеме 
было изображено открытое 
Евангелие, из которого торчали 
меч, копье, кистень, секира, ав-
томат Калашникова и пистолет 
с глушителем.

Цель ставилась зычная: при-
ход к власти и быстрое наведе-
ние порядка в России, полный 
запрет абортов, оккультной и 
экстрасенсорной деятельности, 
сексуального воспитания в шко-
ле, всяческих сект и американи-
зации сознания. Единственной 
идеологией могло быть только 
святоотеческое учение право-
славной церкви.

Через год движение было 
переименовано в «Русский дом». 
Сменой названия с удовольстви-
ем воспользовалась ЦИК, отка-
зав Стерлигову в регистрации.

Но Герман Львович не уни-
мался. В 2002 году он баллоти-
ровался в губернаторы Красно-
ярского края. Шел на выборы 
в роли... гробовщика. Учредил 
фирму по изготовлению товара 
из дорогих пород дерева, назвав 
ее «Гробовая контора братьев 
Стерлиговых» и шокируя стра-
ну самолично придуманными 
слоганами вроде: «Куда ты ска-

чешь, колобок? - Спешу купить 
себе гробок!» или «Вы помести-
тесь в наши гробики без диеты 
и аэробики». Как не вспомнить 
нетленные «12 стульев», по-
хоронное бюро «Нимфа» и 
продукт гробовых дел мастера 
Безенчука из бывшей конторы 
«Милости просим»?

На выборах он собрал толь-
ко 0,1 процента голосов, заняв 
12-е место из 14 участников 
«автопробега по бездорожью и 
разгильдяйству».

Миллионер на покое
Через год Стерлигов в той 

же роли гробовщика набрал 
3,65 процента голосов на вы-
борах мэра Москвы, проиграв 
Юрию Лужкову (74,81%), 
Александру Лебедеву (12,38%), 
а также графе «против всех» 
(7,17%).

А вот от выборов президента 
России в 2004 году его снова от-
странила ЦИК, с чем наш герой 
горячо не согласился: «Какие 
еще подделанные подписи?!»

Отчаявшись и попав в долги, 
Стерлигов продал дом на Руб-
левском шоссе и переехал в 
Можайский район, где когда-то 
была деревня его матери. По-
строил роскошный дом, но его 
вскоре сожгли соседи.

Герман понял это так: не нуж-
но жить в богатстве, принимай 
все как есть. С тех пор на его ху-
торе не было даже электриче-
ства. Только электрогенератор. 
Нет и подъездных путей, кото-
рые мешают тихой уединенной 
жизни бывшего миллионера.

«В Нью-Йорке 
и Лондоне гнусно 
и фальшиво»

В визитной карточке наш ге-
рой пишет: «Герман Стерлигов, 
овцевод, гусевод, кроликовод».

Герман Львович возникал то 
тут, то там. В один день его бра-
ли в заложники в Афганиста-
не, куда он приезжал покупать 
двух курдючных баранов, но 
попал в руки генерала Фахима, 
в другой - он фигурировал в со-
общениях о группе сектантов в 
Пензенской области, которые 
укрылись в землянке в ожида-
нии конца света. Стерлигов хо-
тел вытащить их из-под земли, 
чтобы не подвергать опасности 
детей.

Супруга его, выпускница 
полиграфического институ-
та, Алена Стерлигова раньше 
была светской львицей. Но 
стала настоящей женой дека-
бриста и какое-то время, будучи 
беременной, даже жила в ар-
мейской палатке.

Театр и кино Стерлигов счи-
тает школой дьявола. Свою 
бороду отказывается брить на-
отрез.

Обращается к президенту 
с предложением продать тер-
риторию Российской Феде-
рации от Сахалина до Урала 
иностранным государствам, а 

вместо этого объеди-
ниться с Украиной и 
Белоруссией.

Герман Стерлигов 
поражается, когда по 
давней привычке его 
называют бизнесме-
ном: «Я уже давно 
крестьянин. Нищий 
как церковная крыса, 
но с хорошим хозяй-
ством. Овечки, козоч-
ки, лошади, птицы, 
огороды, пшеницу са-
жаем, выпекаем хлеб, 
жена шьет платья, у 
нее модельный дом 

в слободе. Старший сын Арсе-
ний - он строит. Следующий, 
Сергий, продает продукты пи-
тания под заказ. Пантелеимон 
возглавляет дом, где лечат тра-
вами, минералами, настойками, 
мазями - всем натуральным. А 
Михей у нас еще младший, он 
помогает братьям, у него само-
стоятельного бизнеса пока нет».

О времени же, когда Стер-
лигов был одним из первых 
советских миллионеров и мог 
купить квартиру в любой точке 
мира - даже в Рио-де-Жанейро, 
наш Остап Бендер с бородой 
вспоминает так: «Я еще в 90-х 
увидел, как плохо жить в Нью-
Йорке и в Лондоне, какие гнус-
ные отношения между людьми, 
насколько все фальшиво, скуч-
но, серо, мерзко. Я сразу понял, 
что там делать нечего».

И вот теперь - рывок в На-
горный Карабах под щелка-
нье камер и диктофонов. «Что 
ищет он в стране далекой, что 
кинул он в краю родном?»

Материал подготовил 
Степан Строев

Герман 
СТЕРЛИГОВ:

 Остап 
с бородой

Он снова в центре внимания. 
В июле бывший бизнесмен, а теперь 

слободской фермер внезапно 
покинул страну. Начал распродавать 

имущество, животных, технику, вывез 
семью в Нагорный Карабах. 

Как тут забудешь о бывшем советском 
миллионере, который теперь, как он 

говорит, «беден как церковная крыса».
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В быту Стерлигов вернулся к истокам
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В любой гастрольной по-
ездке Михаил Стригин ста-
рается выбрать время для 
того, чтобы съездить в мест-
ный детский дом и дать хотя 
бы одно представление для 
сирот. Бесплатное, конечно. 
А когда выдается возмож-
ность, уговаривает на по-
ездку и своих коллег. Совсем 
недавно парень узнал, что 
до трех лет он воспитывался 
в детском доме. И его папа 
и мама были не родными, а 
приемными. Потому-то Ми-
хаил и старается подарить 
мальчишкам и девчонкам из 
домов-интернатов немного 
радости и надежды.

Артист
Михаил Стригин - отец 

двоих детей, счастливый муж, 
талантливый и востребован-
ный артист. И неисправимый 
оптимист. Жизнь то и дело 
подбрасывает 
ему непростые 
задачки, но 
это не умаляет 
его жизнелю-
бия. В номере 
«Противосто-
яние» он удер-
живает на ше-
сте двух своих 
коллег - и 
только от точ-
ности его дви-
жений зависит 
их успех, а порой и жизнь.

Обычно в цирковые ар-
тисты идут наследники ди-
настий - дети клоунов, акро-
батов, дрессировщиков рано 
привыкают к кочевой жизни, 
постигают азы искусства. У 
Михаила знакомство с цир-
ком произошло случайно. Он 
воспитывался в благополуч-
ной семье. Ходил в танцеваль-
ную студию по настоянию 
мамы и в секцию тяжелой 
атлетики - по выбору отца. 
А в школе то и дело пытался 
развеселить класс шутками. 
Учителя и одноклассники на-
зывали Стригина артистом.

Когда Михаилу исполни-
лось 16 лет, в его родной Ры-
бинск приехал передвижной 
цирк. Мальчишка познако-
мился с труппой, помогал 
униформистам, путался под 
ногами в закулисье. А когда 
время гастролей закончи-
лось, руководитель номера с 
морскими животными Гали-
на Майхровская пригласила 
юношу в ассистенты.

Мама Михаила была за 
вплоть до письменного раз-
решения на работу. Она хоте-
ла, чтобы сын нашел себя. А 
в Рыбинске, промышленном 
городе Ярославской области, 

для реализации творческих 
планов не так уж много воз-
можностей. Отец же кате-
горически возражал. Но так 
как первые гастроли были 
недалеко, в Вологде, то Ми-
хаилу и его маме удалось уго-
ворить Стригина-старшего 
отпустить сына. В Вологде 
все прошло хорошо, а вот 
первые дальние гастроли - в 
Калининграде - с приключе-
ниями. У Михаила не было 
загранпаспорта, а справку, 
выданную в милиции, на гра-
нице не приняли. Подростка 
ссадили с поезда. И он не-
сколько дней разными попут-
ными поездами добирался до 
Рыбинска.

Родители настояли на том, 
чтобы сын закончил кули-
нарный техникум, а Михаил 
стал искать новую возмож-
ность оказаться на арене. Ра-
ботал ассистентом в разных 
аттракционах, помогал дрес-

сировщикам. 
Пока не попал 
к руководите-
лю аттракци-
она на першах 
Алексею Са-
рачу (перши - 
вертикальные 
трубы, кото-
рые ставят на 
лоб нижне-
го артиста и 
удерживают 
на балансе 

верхнего). И стал понемногу 
входить в номер.

- Алексей Еремеевич Са-
рач научил меня основам ма-
стерства, - говорит Михаил. 
- Я ему бесконечно благода-
рен.

Сейчас Михаил Стригин 
работает эквилибристом на 
першах. Чтобы не подвести 
друзей и коллег, ежедневно 
репетирует по два-три часа. 
И еще пару часов проводит в 
тренажерном зале, укрепляя 
мышцы. Номер пользуется 
успехом и уже получил на-
грады профессиональных 
фестивалей.

Семейная тайна
Михаил всерьез говорит о 

том, что его сын и дочь ста-
нут цирковыми артистами. К 
сожалению, родители Стри-
гина не успели порадоваться 
внукам. Сначала из жизни 
ушел отец, потом и мама. 
Молодой человек тяжело 
переживал потери. Но беда 
не приходит одна. После по-
хорон родственники выда-
ли семейную тайну: Михаил 
был неродным ребенком, его 
в младенчестве усыновили, 
взяв из детского дома.

Михаил долго не мог прий-
ти в себя. Ведь он всегда счи-
тал, что он родной, самый 
любимый. Но раз такой пово-
рот судьбы, надо найти био-
логических родителей, чтобы 
попытаться их понять.

И вот тут начались слож-
ности. Выяснилось, что рос-
сийские законы охраняют 
тайну усыновления даже 
тогда, когда усыновители 
мертвы и тайны как тако-
вой нет. В ярославском загсе 
Стригину выдали документ с 
крайне уклончивым ответом, 
фактически отписку. В служ-
бе усыновления завернули. 
В юридической конторе на-
мекнули, что узнать-то мож-
но, но только неофициально. 
И стоить это будет очень и 
очень дорого.

Михаил не теряет надеж-
ды выяснить правду. Расспра-
шивает родственников, учи-
телей.

- Кто знает, может, мои 
биологические родители 
имели какое-то отношение 
к артистической среде или к 
цирку, - рассуждает Михаил. 
- Может, именно от них мои 
актерские задатки?

Пока идут поиски, Стригин 
старается сделать хоть что-
то полезное и доброе для тех 
ребят, которые живут в дет-
ских домах. Несколько лет 
назад в одном из районов Ры-
бинска он организовал цир-
ковую студию «13 метров». И 
с тех пор занимается с труд-
ными подростками и детьми 
из многодетных семей, об-
учая их жонглированию, ба-
лансу, работе с китайскими 
палочками. Стал выезжать 
в детские дома Ярославской 
области и давать небольшие 
представления и мастер-
классы для воспитанников.

- Нас всегда принимают 
тепло и ждут в гости, - гово-
рит Михаил. - Детям в этих 
учреждениях часто не хвата-
ет неформального общения. 
Я рассказываю им, как живут 
цирковые артисты, как репе-
тируют. Надеюсь, кому-то из 
малышей это поможет вы-
брать профессию.

А в ноябре прошлого года 
Михаил и его коллеги пер-
вый раз съездили в Донецк.

- Люди там привыкли к
войне, ее ужасу. Но они были 
рады видеть нас, - поясняет 
Михаил. - В июне мы повто-
рили поездку. Со временем 
мы, наверное, придумаем 
другие формы помощи и под-
держки сирот. Очень хочу, 
чтобы все дети обрели своих 
любящих родных.

Инна Потапова,
фото автора

Цирковой артист Михаил Стригин, будучи 
уже взрослым, узнал, что в детстве был 
усыновлен. С тех пор он ищет своих 
биологических родителей, несмотря на 
все бюрократические препоны.

ДОКОПАТЬСЯДОКОПАТЬСЯ
ДО КОРНЕЙ ДО КОРНЕЙ 
ВОПРЕКИВОПРЕКИ
ЗАКОНУЗАКОНУ

Педагог из Воронежской 
области забрал в семью 
свою подопечную -
ученицу школы-
интерната, когда 
региональные чиновники 
сообщили о закрытии 
учебного заведения.

Учитель информатики и 
инструктор по труду Калачеев-
ской школы-интерната Алек-
сей Мозговой оформил попе-
чительство над своей ученицей 
Леной Недоступовой. Отца и 
мать Лены лишили родитель-
ских прав десять лет назад.

Алексей Мозговой пришел 
работать в школу-интернат 
семь лет назад, когда Лена 
училась в третьем классе. 

- Муж мне еще тогда пред-
ложил: может, возьмем Лену к 
себе? Но я тогда не решилась. 
Дочка в то время очень часто 
болела, потом я во второй раз 
забеременела и, честно гово-
ря, тогда было страшновато 
брать ответственность за чу-
жого ребенка, - вспоминает 
Нина Мозговая.

Решиться на опекунство 
Мозговым помогла новость о 
закрытии школы-интерната. 

- Страшно было подумать, 
что нашу Лену, к которой мы 
все так привыкли, могут пере-
вести в другой интернат за 200 
километров от нашего дома, - 
рассказал Алексей Мозговой.

Ответа девочки ждали с 
волнением - вдруг откажет.

- Я не ожидала, что Алек-
сей Александрович пред-
ложит мне к ним переехать. 
Когда мы узнали, что наш 
интернат закрывают, все ре-

вели. Поэтому я сразу согла-
силась, - говорит Лена.

После того как Мозго-
вые оформили опекунство, 
девочке пришлось поменять 
школу. Одиннадцатый класс 
она будет заканчивать в Ка-
лачеевской гимназии №1.

- Когда я в интернате учи-
лась, у нас в классе всего че-
тыре человека было, а сейчас 
25! Это непривычно, конеч-
но. Одноклассники меня нор-
мально приняли. С учителя-
ми тоже все хорошо. Троек 
у меня раньше не было, на-
деюсь, и здесь не заработаю, 
- улыбаясь говорит Лена.

В доме опекунов Лена еще 
не совсем освоилась. Стесня-
ется, когда приходят гости, и 
никак не может решиться на-
звать своего учителя папой.

- Хочу его папой назвать, 
но пока боюсь, хотя он для 
меня как родной отец, - при-
зналась Лена.

На днях Нина начала об-
учать ее кулинарным пре-
мудростям.

- Вчера Лена сама приго-
товила яичницу. На первый 
взгляд здесь ничего особен-
ного, но не надо забывать, 
что в интернате они живут на 
всем готовом - едят в столо-
вой и готовить сами не уме-
ют. Но ничего, мы и пироги 
будем печь, и котлеты жа-
рить, - говорит Нина, следя 
за тем, как новый член семьи 
готовит картофельное пюре.

Надо ли говорить, что в 
следующем году Лена соби-
рается поступать в педагоги-
ческий колледж. Хочет быть 
учителем. Как папа.

Елена Миннибаева

РОССИЙСКИЕ 
ЗАКОНЫ 
ОХРАНЯЮТ ТАЙНУ 
УСЫНОВЛЕНИЯ 
ДАЖЕ ТОГДА, КОГДА 
УСЫНОВИТЕЛИ 
МЕРТВЫ И ТАЙНЫ 
КАК ТАКОВОЙ НЕТ.

«ХОЧУ БЫТЬ ПАПИНОЙ ДОЧКОЙ»
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С женой и детьми

Лена - новый член семьи (слева от «папы» Алексея)
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Никак не выберетесь 
к морю? А историческая 

Москва уже исхожена 
вдоль и поперек? Тогда 

езжайте прямиком 
в Южное Бутово! И 

пусть про него говорят: 
«спальный мешок», ничего 

интересного. Но именно 
там корреспонденту 

«МН» удалось посмотреть 
полмира.

Немного в сторону от метро 
«Проспект Горчакова» - и вот 
уже не банальные многоэтаж-
ки-люди-кошки-собаки, а кро-
кодил на коньках, железный 
лыжник и деревянный леопард. 
На дверях подъездов дома 42 по 
улице Адмирала Лазарева - ра-
кетки для тенниса. Что за чудо 
такое спортивное? Да это же 
Красная Поляна в Сочи! И ука-
затель есть.

Причудливая детская пло-
щадка с многочисленными на-
меками на недавно прошедшую 
Олимпиаду в Сочи даже в утро 
буднего дня не пустует. Жен-
щина средних лет старательно 
красит заборчик. У нее мы и 
поинтересовались, откуда такая 
красота.

- И не просто красота, а луч-
шая детская площадка города 
Москвы 2010 года, - поправляет 
общественный советник главы 
управы, председатель совета 
дома и просто активный житель 
Светлана Борисовна Галанкина, 
не отрываясь от покраски. - Все 
Южное Бутово гордится ею, и 
со всей Москвы смотреть при-
езжают. Когда в 2010-м объяви-
ли конкурс на лучшую площад-
ку города, созданную с участием 
жителей, мы собрались с девоч-
ками из управы и просто сосед-
ками и решили: а почему бы и 
нам не поучаствовать? Идея 
возникла сразу: Олимпиада.

Сказано - сделано. Фигуры 
спортсменов - конькобежца, 
лыжника, фигуристов и хок-
кеистов заказали на друже-
ственном металлозаводе. Дере-
вянных символов Олимпиады 
- медведя, зайца и леопарда - на 
знакомой фирме. Освещение 
сделали сами. И заиграла спор-
тивными красками вчера еще 
обычная детская площадка в 
Южном Бутове детишкам на 
радость, взрослым на гордость. 
Теперь весь двор бережет свое 
достояние как зеницу ока.

- Чуть что поблекнет - кра-
сим. Потрескается - чиним, 
- продолжает Светлана Бори-
совна. - Недавно вот треснули 
символы Олимпиады - заяц, 
медведь и леопард. Видно, сде-
лали из невысохшего дерева. 
Так наши соседки Галя и Лера 

забрали их домой на рестав-
рацию. А там из дерева всякая 
живность полезла, представля-
ете?! Но ремонт это не оста-
новило: 27 декабря фигуры 
стояли на площадке как новые. 

И вовремя: ведь на нашей пло-
щадке все жители окрестных 
домов встречают Новый год! А 
в соседнем дворе - Петровский 
дворик, тоже лучшая площадка 
города, но 2009 года.

Вглубь Южного Бутова уда-
ляешься как в параллельную 
реальность. Через дом действи-
тельно Санкт-Петербург. Вот 
каскад газонов и клумб, наводя-
щий на мысли о Петергофе. Вот 
на фоне 16-этажки ростральная 
колонна вроде той, что украша-
ет Васильевский остров. А вот и 
бронзовые львы - какой без них 
Питер? И бюст Петра Первого, 
белый, девственно-чистый. И 
ротонда, и фонтаны, и карета. 
Прогулялся - словно в Питере 
побывал. А что, в кризис акту-
ально!

- Откуда в столичном Бутове 
питерская тема? - спрашиваю 
у молодой мамы, прогуливаю-
щейся с малышом.

- Версии у народа две, - сму-
щается она. - Или из-за адми-
рала Лазарева. Или из-за главы 
управы Южного Бутова - он у 
нас из Петербурга. Наверное, 
поэтому часть малой родины 
перенести сюда захотел - ску-
чает.

Хотя разве в Бутове заскуча-
ешь? Настоящие аисты свили 
гнездо на козырьке подъезда 
дома 52. К ним тоже паломни-
чество со всей Москвы.

- Премий мы пока не получа-
ли, зато телевидение к нам при-
езжало не раз, - рассказывает 
местный житель Роман, которо-
го мы перехватили заходящим в 
подъезд. - И молодожены едут 
сюда пачками - вот к этим аис-
там, очень похожим на настоя-
щих, хотя они из папье-маше.

У аистов своя история. Собра-
лись жильцы и стали обсуждать, 
как им дом обустроить. Вдруг 
выяснилось, что в одном из 
подъездов живут многодетные 
семьи. Так аисты и появились. А 
потом повелось: хочешь малы-
ша - поезжай к аистам в Бутово. 
У этого подъезда что ни день го-
сти, чаще всего молодожены.

А за углом любой из палом-
ников точно забудет, зачем 
приехал. Фольклорный мир: и 
японский сад камней Реандзи 
с мосточком и деревянными 
японками. И хутор, где руко-
дельные бабка с дедом свинью 
стерегут. И пасека с медведем, 
вестимо. И русский уголок с 
мельницей и русской печкой, 
на которой лежит Емеля. Все 
это придумала и реализовала 
многодетная мать Ольга Соко-
лова, самая, говорят, активная 
жительница района. Ночью над 
импровизированной поляной 
сказок еще и звезды зажигают-
ся - электрические.

Еще несколько лет назад 
Южное Бутово было именем 
нарицательным, задворками 
столицы, а теперь - образцово-
показательный район, у жите-
лей которого и поучиться не 
грех. Поедешь в Бутово, а со-
вершишь целое путешествие - 
во времени и пространстве. Мо-
жете сами убедиться, заглянув 
и в другие, не отмеченные пока 
конкурсной комиссией дворы: 
скандинавский, в котором жи-
вет рукодельный олень; ингуш-
ский с фонтаном; чеченский, где 
на фоне разноцветных детских 
горок красуется кавказская вер-
шина с орлом...

Литературный дворик
Неподалеку от Нового Ар-

бата по улице Малая Мол-
чановка, дом 10, находится 
дворик, в котором можно уви-
деть несколько необычных 
скульптур: Пушкина, полуле-
жащего на софе, взлетающую 
от земли пару обнявшихся 
влюбленных и огромную ма-
шину с грачом за рулем. Как 
объясняют местные жители, 
двор стал временным при-
станищем для памятников 
героям романа Булгакова 
«Мастер и Маргарита» скуль-
птора Александра Рукавиш-

никова, которые изначально 
планировалось поставить на 
Патриарших прудах. Однако 
после протестов церкви этот 
проект был отменен.

Парижский дворик
В микрорайоне Северное 

Тушино гордятся своим дво-
ром на улице Свободы, дом 
23, в котором расположена 
Эйфелева башня. Однако это 
не единственная Эйфелева 
башня в Москве. Еще одна 
башня имеется в микрорайоне 
Митино на Дубравной улице. А 
еще одна - на станции метро 

«Авиамоторная», на террито-
рии завода «Москабельмет». 
Эта башня, как утверждают ра-
ботники завода, создана рука-
ми их коллеги и в точности по-
вторяет парижский оригинал.

Двор скульптур
Необычный двор, посвя-

щенный искусству скульпту-
ры, скрывает шумное Садо-
вое кольцо. Чтобы попасть в 
необычный дворик, следует 
свернуть на Садовую-Черно-
грязскую к дому 13/3. В не-
обычном дворе можно уви-
деть сидящего на скамейке 
мужчину из чугуна, девочку с 
зонтиком в середине фонта-
на и улыбающегося льва.
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Кто на юг, а кто 
в Южное Бутово

Обыватель привык к тому, что 
с «жилищными» чиновниками 
больше приходится воевать, 

чем сотрудничать. Почему на юге 
Москвы это не так, отвечает заме-
ститель директора по благоустрой-
ству и производству ГБУ «Жилищ-
ник Южное Бутово»  Галина Шорина:

- Все становится возможным, 
если находить общий язык с людь-
ми. В Южном Бутове всегда готовы 
поддержать инициативных жителей 
района. Управа, управляющая ком-
пания, ГБУ, ГУ ИС - задействованы 
все. Кто-то берет на себя плиточное 
покрытие, кто-то - вертикальное 
озеленение, знаю, что подсветку 
фонтанов организовывала управля-
ющая компания. Подсветки олим-
пийской площадки и площадки Оль-
ги Соколовой подключены от жилых 
домов, управляющая компания им 
тоже помогает. Но и сами жители 
не лыком шиты. Знаю, что они ски-
дываются на озеленение своих пло-
щадок, на проведение праздников, 
которые устраивают и для детей, и 
для ветеранов. Просто у нас очень 
дружный район. Мы это ценим.

Точка 
зрения

Материал подготовила Марина Алексеева, фото автора

Дворовые диковинки Москвы
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Сделать интервью 
с Анной Чиповской - 

задача не из простых. 
И не потому, что 

восходящая звезда 
нашего кино уже 
«зазвездилась». 

Напротив - Аня легко 
идет на контакт. 

Вот только поймать 
ее вне съемочной 

площадки практически 
невозможно. 

Бесконечные съемки, 
съемки, съемки - порой 

даже без перерыва на 
обед....

- Аня, в этом году 
опять несколько филь-
мов с вашим участием. 
Как все успеваете?

- Мне, конечно, ката-
строфически не хватает 
времени, но очень слож-

но отказаться от каких-
то интересных проектов, 
хочется как можно боль-
ше всего попробовать! И 
потом, в данный период 
моей жизни у меня есть 
возможность столько ра-
ботать - значит, надо этот 
шанс использовать по 
максимуму.

- Что вы имеете в 
виду?

- Скажем, если у лю-
дей есть дети - они долж-
ны уделять им большую 
часть своего времени. У 
меня пока детей нет, и я 
могу посвящать все свое 
время чему угодно. По-
этому хочется все успеть 
и побольше всего 
нахватать.

- Тяжело 
жить в таком 
ритме?

- Ну, разным 
людям подходит 
разный ритм. 
Мне подходит 
такой. Я могу две недели 
круглосуточно, как заве-
денная, работать, а потом 
лечь у себя на диванчике и 
неделю есть солененькое 
под мурчанье кота. Так 
что у меня все продумано, 
соблюден некий баланс. 
Правда, в отпуске уже не 
была года три.

- Ну хоть от каких-
то проектов отказыва-
етесь?

- Да, конечно, и доволь-
но часто. Где-то не нра-
вится сценарий - плоские 
образы, неживые люди, 
которые говорят не сво-
им языком. Где-то не нра-
вится команда. Где-то мне 

кажется, что меня пы-
таются обмануть, рас-
сказывая какую-то 
чушь. Или все вме-
сте. В общем, масса 
факторов.

- А говорят, 
что у вас слож-
ный характер. 
Это действи-
тельно так?

- Во-первых, 
я довольно 

вспыльчивый че-

ловек, правда, отходчи-
вый. Постепенно учусь 
терпению, но пока не 
очень это получается, по-
этому в работе со мной 
бывает тяжело. Дело в 
том, что я перфекционист 
и люблю, когда все вокруг 
делают свое дело на 250 
процентов. Когда мне ка-
жется, что что-то не так, 
стараюсь сразу же выска-
заться по этому поводу. А 
многие думают, что это у 
меня характер такой, что 
по натуре я стерва. Доста-
точно один раз сказать: 
«Делайте свою работу!» 
- и все начинают думать: 
ой, она такая сложная де-

вочка. А тут ничего слож-
ного. Просто я же выпол-
няю свои обязанности. Я 
так же от себя требую, 
как и от остальных, и мне 
кажется, что это вполне 
справедливо.

- А как насчет само-
критики?

- Ой, я такой самокопа-
тель - постоянно все ана-
лизирую.

- Фильмы свои пере-
сматриваете?

- Нет! Некоторые я 
даже не видела. Потому 
что мне страшно - я боюсь, 
я не хочу их смотреть! Сра-
зу же начну анализировать, 
изводить себя... Но тем не 
менее какие-то вещи я счи-
таю очень удачными.

- Например?
- Я люблю сериал 

«Уходящая натура», кото-
рый шел на Первом кана-
ле. Очень люблю конечно 
же «Оттепель». И уже за-
ранее люблю фильм «Чи-
стое искусство», который 
выйдет осенью.

- Раз уж заговорили 
про «Оттепель» - мно-
го шуму наделала сцена, 

в которой вы снялись 
полностью обнаженной. 
До съемки много было 
сомнений?

- Честно скажу, было 
очень страшно. Особенно 
если учесть, что это мой 
первый опыт подобной 
съемки. Но в принципе я 
нормально к этому отно-
шусь.

- Воспринимаете как 
часть работы?

- Нет, это не то что часть 
работы - это часть жизни 
людей. И если мы показы-
ваем все аспекты, то каким 
образом можем обходить 
и эту крайне важную со-
ставляющую в жизни 

каждого челове-
ка: его тело, секс, 
которым он за-
нимается. Мы же, 
в конце концов, 
не почкованием 
размножаемся, 
это все естествен-
ные проявления 

жизни. И я не считаю, что 
в этом есть какая-то пош-
лость. Вопрос в том, для 
чего это сняли, к чему это 
показано. В данном кон-
кретном случае все было 
к месту.

- А если вам предло-
жат эротическую съем-
ку для мужского журна-
ла?

- Я не снимаюсь для 
мужских журналов. Ис-
ключение было сделано 
для GQ, но они делают 
фантастические снимки, 
очень стильные. Другие 
журналы могут местами 
откровенно пошлить.

- Какие черты харак-
тера в самой себе вам не 
нравятся?

- Вспыльчивость, как 
я уже говорила. И еще я 
иногда бываю очень без-
различной, это тоже не-
хорошо.

Как только меня что-то 
начинает задевать силь-
нее, чем мне того хотелось 
бы, я просто опускаю за-
щитный экран, и меня уже 
не пробить...

Валерия Хващевская

- Уже много лет я 
коллекционирую вы-
шедшие из обращения 
бумажные деньги раз-
ных стран мира. Во-
первых, это так краси-
во! А во-вторых, может, 
все вернется, и я нако-
нец стану миллионером 
- мне бы это сегодня не 
помешало! - откровен-
ничает Леонид Арка-
дьевич.

Якубович уверяет, 
что его работа на теле-
видении, в театре и кино 
вовсе не гарантирует 
огромных доходов.

- Я обязан сделать 
все возможное для 
того, чтобы мои дети 
жили лучше, чем я. Но 
если раньше достаточ-
но было просто обе-
спечить их морально, 
указать нравственные 
ориентиры, то теперь в 
первую очередь необ-
ходима основательная 
материальная поддерж-
ка. Потому что все во-
круг стоит немереных 

денег, а значит, их долж-
но быть очень много. И 
вопрос, где заработать, 
бесконечно витает надо 
мной, заставляет много 
чем заниматься в уже 
немолодом возрасте, - 
жалуется Якубович.

Только что на экра-
ны вышел фильм «Де-
душка моей мечты» по 
его произведению, на 
Первом канале лежит 
повесть «Поле чудес об-
щего режима», за экра-
низацию которой Ле-
онид Якубович опять 
же получит автор-
ское вознаграждение. 
Кроме того, телеведу-
щий готовит к изданию 
свою вторую книгу.

- Сегодня везде идет 
«война денег» - бизнес 
противостоит бизнесу. 
Вот и приходится каж-
дому из нас крутить-
ся, - объясняет Леонид 
Аркадьевич причину, по 
которой стал многоста-
ночником.

Ф.Г.

Игорь Петренко надеялся, 
что и после развода будет 

воспитывать своих сыновей, 
как и прежде. Но этой 

отцовской радости актер 
лишился.

Ровно год прошел после офи-
циального развода Игоря Пе-
тренко и Екатерины Климовой. 
Расставались актеры долго, му-
чительно, несколько раз давая 
друг другу «последний шанс» 
все исправить. А когда брак все 
же рухнул, договорились: на де-
тях не отыгрываться - у 8-летне-
го Корнея и 6-летнего Матвея 
должны быть и мама, и папа.

«Но детей я вижу не так ча-
сто, как хочу», - вздыхает актер. 
И дело тут не только в беско-
нечной работе, но и в новой се-
мье Петренко - его маленькой 
дочке Софии-Каролине, ко-
торую Игорю родила актриса 
Кристина Бродская, всего пол-
годика. Вот папа и разрывается 
- то ли с малышкой побыть, то 
ли к сыновьям в Подмосковье, 
где они живут с мамой и ее но-
вым мужем, съездить.

- У меня сейчас очень плот-
ный рабочий график - хорошо, 
если выдается один выходной, 
но чаще всего полдня, - грустит 
Петренко. - Пока доеду по проб-
кам за город, им уже и спать 
пора. Получается, видишься с 
детьми раз в месяц - только и 
успеваешь их потискать...

Игорь признается, что паца-
нов своих балует - подарками 
заваливает, ни за что не ругает и 
не отчитывает. Боится вызвать 
отторжение.

- Для меня самое главное - не 
утратить с ними взаимопони-
мания, - говорит он. - То время, 
которое у нас есть, мне хочется 
тратить на общение, а не на раз-
дачу «пистонов» и нравоучения. 
Не хочу, чтобы я вызывал у них 
единственную реакцию - «У-у, 
опять он приехал!»

Ольга Лесина

ПЕТРЕНКО не видит 
своих сыновей

АННА ЧИПОВСКАЯ: 
«Зря думают, что я стерва»

Леонид Якубович 31 июля отметит 70-летие. Он 
знаменит, востребован. И кто бы мог подумать, 
что ведущий «Поля чудес» не считает себя не то 

что богатым, а даже обеспеченным человеком и 
постоянно думает о заработке!

ЯКУБОВИЧУ 
не хватает денег
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Кстати
Анну Чиповскую не просто так сегодня называют 
самой востребованной актрисой. За последние 
три года она снялась аж в 18 фильмах. Самые из-
вестные: «Елки 2, 3», «1812: Уланская баллада», 
«Шпион», «Оттепель», «Уходящая натура».
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«Хочешь похудеть - спроси меня 
как» - этот призыв, судя по всему, 
стал главным девизом для Елены 
Малышевой. Телеведущая давно 
уже наладила доставку еды в ко-
робочках и уверяет, что каждая 
порция - это готовый сбалансиро-
ванный завтрак, обед и ужин. Стоит 
такой курс от теледоктора около 15 
тысяч рублей в месяц.

Теперь же Елена Васильевна ре-
шила пойти еще дальше - в скором 
времени, судя по всему, она откроет 
в центре Москвы свою клинику для 
желающих сбросить лишний вес. 
Малышева считает, что разработала 
уникальную методику похудения, и 
готова всех сделать красивыми и здо-
ровыми, разумеется, не безвозмездно.

Впрочем, если поклонники та-
ланта теледоктора уже ждут не 
дождутся, когда можно будет запи-
саться на чудо-процедуры, то жи-
тели района Красная Пресня него-
дуют. Все дело в том, что клиника 
Малышевой разместится в здании 
городской больницы №19, которая 
принимала пациентов без малого 
40 лет и славилась спинномозговой 
нейрохирургией. Бывший главный 
врач больницы Светлана Бутыри-
на рассказала, что медучреждение, 
которым она руководила, было 
присоединено к Городской клини-
ческой больнице имени Боткина 
(главврачом которой является брат 

Елены Малышевой Алексей Ша-
бунин). При реорганизации, по сло-
вам Бутыриной, часть сотрудников 
перевели в новую структуру, а часть 
сократили. Само здание закрыли 
на ремонт, а когда оно откроется 
вновь, там уже не будет отделений 
бесплатной медицины. Зато в зда-
нии «пропишется» Елена Васильев-
на Малышева со товарищи.

Сама Елена Малышева ситуа-
цию пока никак не комментирует. 
Обещает все подробно рассказать, 
когда откроется ее клиника. Но 
вообще история с закрытием ГКБ 
№19 не уникальна. В рамках мо-

дернизации системы 
здравоохранения сто-
личные власти нередко 
принимают решение об 
объединении больниц. 
Таким образом созда-
ются мощные мульти-
профильные клиники. 
А высвободившиеся по-
мещения используются 
по-разному: в одних раз-
мещают отделения с ко-
ечным фондом, другие 
переделывают в офис-
ные здания, в третьих 
руководство больниц 
организует внебюджет-
ную деятельность - те 
самые платные клиники.

Ольга Лесина

Международный фестиваль «Бархатный 
Шансон» на этот раз бросит якорь в древ-
нем городе Галикарнасе (Halicarnassus), 
популярном курорте и яхтенном порту Бо-
друм, расположенном в южной части эгей-
ского побережья Турции. Впервые для про-
ведения «Бархатного Шансона» свои двери 

гостеприимно откроет фешенебельный 
HILTON BODRUM TURKBUKU RESORT 
& SPA - один из лучших spa-отелей Европы.

Фестиваль - одно из главных ежегодных 
мероприятий «Радио Шансон», сочетающее 
в себе конструктивизм делового общения и 
ежедневные грандиозные концерты звезд 
шансона, где можно будет услышать как веч-
ные хиты, так и совершенно новые песни.

Всех, кто сможет оказаться в дни «Бар-
хатного Шансона» в отеле Hilton Bodrum 5*, 
ждет незабываемая неделя отдыха и развле-
чений. Свое участие уже подтвердили друзья 
«Радио Шансон»: Александр Розенбаум, Ми-
хаил Шуфутинский, Сергей Трофимов, Алек-
сандр Буйнов и другие известные артисты.

Каждое утро артисты будут отдыхать на 
пляже отеля Hilton Bodrum 5*, находясь в зоне 
досягаемости для своих поклонников. Любой 
отдыхающий при желании сможет пообщать-
ся с кумиром и сделать памятное фото!

Забронировать место под солнцем «Бар-
хатного Шансона» можно уже сегодня.

Неделя «Шансона» в Турции

- Давид Федорович, а 
почему тогда, в 1990-м, 
вы переехали жить в 
Германию?

- Трудно сказать. Ско-
рее всего, мне просто за-
хотелось пожить там и 
посмотреть мир. То, чем 
советские люди были в до-
статочной мере обделены. 
Тем более много читал про 
художников и композито-
ров прошлого, которые 
часто уезжали жить за гра-
ницу, и это было только на 
пользу их творчеству. Ко 
всему прочему 1990 год - 
эта беспролазная рутина, 
этот режим, который по-
рядком уже надоел. Так 
что в определенной мере 
это был и какой-то вну-
тренний протест. Но эми-
грантом я себя никогда не 
считал. Просто был пери-
од длительного, скажем 
так, путешествия.

- Первое время в Герма-
нии тяжело пришлось?

- В любом случае опыт 
- более чем полезный.

- Но правда, что ради 
заработка вам при-
ходилось выступать в 
немецких ресторанах, 
играть там на пианино?

- Ну и что? Для того 
чтобы заработать день-
ги, всякая работа хоро-
ша. Не говоря уж о том, 
что в Советском Союзе 
почему-то игра в ресто-
ране считалась занятием 
третьего сорта, а в Кель-

не, когда люди узнавали, 
что я играю по ресторанам 
и отелям, мне говорили, 
что это очень хорошая и 
престижная работа. Тем 
более что при всей своей 
известности в Советском 
Союзе на Западе я был 
абсолютно неизвестен. За-
нимался же не классиче-
скими жанрами, которые 
более экспортируемы, а 
советской песней, которую 
в Европе не знали, не зна-
ют и не будут знать. Кро-
ме разве что «Катюши» и 
«Подмосковных вечеров».

- Зарабатывали при-
лично?

- Достаточно для того, 
чтобы нормально жить. 
Без излишеств, конечно, 
но вполне.

- А чаевые брали?
- Вообще-то обычно 

их дают, а не берут. Есте-
ственно, мне их давали. 
Сколько? Нет, я уже не 
помню. Старался как-то 
на этом не зацикливать-
ся. Кроме того, у меня не 
было какой-то постоян-

ной работы, играл время 
от времени, даже не так 
часто, как нужно было, - 
я ведь еще и продолжал 
заниматься сочинитель-
ством, кое-что делал для 
оркестров телевидения и 
радио. Но самое главное - 
я по-прежнему продолжал 
зарабатывать музыкой.

- Немцы знали, что за 
роялем тот самый че-
ловек, который написал 
гимн Победы?

- А они не знают гимн 
Победы.

- Даже в Берлине?
- Я не знаю, какие нуж-

но проводить опросы на 
эту тему. Зато прекрасно 
отдаю себе отчет в том, 
что никакого имени у 
меня в Европе не было 
и сделать его уже нельзя. 
Скажем так, поздновато.

- Возвращаться на 
родину было сложнее, 
чем уезжать?

- Нет, совсем ниче-
го сложного не было. В 
первый раз я приехал в 
Москву в 1994 году, потом 

стал приезжать чаще. 
А с 98-го я уже живу в 
Москве.

- Ни разу не пожа-
лели о возвращении?

- Нет, все нормально 
абсолютно. Тем более 
я могу бывать там, где 
мне нравится. С этим 
сознанием намного 
приятнее.

Дмитрий Мельман

«Радио Шансон» приглашает всех 
желающих принять участие в 
фестивале «Бархатный Шансон», 
который пройдет в честь 15-летия 
любимой радиостанции.

Заказ путевок из Москвы: 8 (495) 232-10-11, 
из регионов: 8 (800) 250-10-11.

Давиду Тухманову 20 июля 
исполнилось 75 лет. Он - 

классик советской эстрады, 
любимый композитор страны. 

Однако был период, когда 
автор великой песни «День 

Победы» жил в Германии 
и выступал ради хлеба 

насущного в фойе ресторана. 
Как он вспоминает то время?

Другие знаменитые 
песни Тухманова

 «Восточная песня»
 «Как прекрасен этот мир»
 «Мой адрес - Советский   

 Союз»
 «Остановите музыку»
 «Притяжение Земли»
 «Чистые пруды»
 «Эти глаза напротив»

МАЛЫШЕВОЙ отдали 
городскую больницу?
Свои ценные советы знаменитая 
телеведущая теперь будет 
давать не только по телевизору 
и бесплатно, но и в реальной 
жизни - за хорошие деньги.

ДАВИД ТУХМАНОВ: ДАВИД ТУХМАНОВ: 
«В Германии “День «В Германии “День 
Победы” не знаютПобеды” не знают»»
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До 100-летия Велико-
го Октября осталось всего 
два года. Не так уж и мало 
для создания полновесного 
сериала, но планы «Комму-
нистов России» не только 
грандиозны, но и туманны. 
Согласно заявлениям, фи-
нансироваться этот весьма 
неоднозначный проект бу-
дет с помощью народных 
пожертвований. То есть 
зрителю предлагается са-
мому оплатить зрелище, и 
это удовольствие не из раз-

ряда дешевых. Стоимость 
каждой серии оценивается 
в 150-300 тысяч долларов, 
а играть, по замыслу созда-
телей, будут сплошь звезды. 
Так, на роль Льва Троцкого 
из-за яркого портретно-
го сходства они намерены 
пригласить Константина 
Хабенского, а Александра 
Керенского - доверить Ев-
гению Миронову.

Разумеется, попытки 
воспроизвести на экране 
те события вековой дав-

ности были и прежде. Но 
новый сериал обещает 
стать самым масштабным. 
О Великой Октябрьской 
революции авторы филь-
ма планируют рассказать 
с помощью масштабных 
съемок, многотысячной 
массовки и компьютерной 
графики. Весь вопрос упи-
рается в деньги - захотят 
ли зрители, в том числе и 
очень богатые, на такое 
тратиться.

Ф.Г.

Вдоволь накупавшись 
в Майами, где он гостил 
у мамы, Дени решил не 
тратить больше времени 
зря. Кристина Орбакайте 
оплатила сыну обучение в 
Лондоне. Подготовитель-
ные курсы для школь-
ников старших классов 
обошлись ей в четыре ты-
сячи фунтов стерлингов - 
в рублях это примерно 350 
тысяч.

«Я в Кембридже! - по-
делился радостью 17-лет-
ний Дени в соцсетях. - Три 
недели учебы и веселья в 
прекрасном месте! Под-
готовка к последнему 
году!»

На курсах Дени будет 
не только слушать лек-
ции по основным пред-
метам, но и знакомиться 
с факультетами разных 
университетов. Препода-
ватели помогут будущим 
студентам определиться с 

профессией и расскажут, 
как подготовиться к по-
ступлению в престижные 
вузы.

Кстати, Дени не пер-
вый раз выбирает вместо 
каникул учебу. Прошлой 
осенью, например, отды-
ху он предпочел военные 
сборы в кадетском корпу-
се Чечни.

- Работаю над собой! 
- объясняет свой выбор 
внук Пугачевой.

О.Л.

Об Андрее Малахове
- Знаете, кто мне первый 

позвонил в роддом с вопро-
сом: «Как, что, рассказы-
вай?» Малахов! Я ему отве-
чаю: вот странно, что ты не 
был среди врачей в белом 
халате.

О собственной звездности
- Я стала известной в 32 

года, а до этого реально не 
собиралась быть певицей, 
училась в Санкт-Петербурге 
на драматическую артистку 
и не понимала, как можно 
называть себя музыкантом. 
Я и сегодня не назову себя 
вокалисткой уровня джазо-
вых певиц. Поэтому ника-
кая я не звезда! Хотя сейчас 
за многих моих коллег, кото-
рые считают себя звездами, 
мне просто стыдно. Знаете, 
слова «фонограмма» нужно 
бояться, как рака. Не важно, 
платят тебе или нет, надо вы-
ступать только вживую.

О певице Натали
- Натали - хороший му-

зыкант, но что ей приходит-
ся петь? Это называется за-

рабатывание бабок, причем 
не денег, а именно бабок. 
Опять же выбор за нами: 
можно есть лапшу из паке-
тика, а можно фуа-гра. Если 
человек поет «О боже, ка-
кой мужчина!», значит, ему 
в этом комфортно. А Нино 
Катамадзе будет петь то, 
что поет Нино Катамадзе.

О жадности и извинениях
- Я трудяга, а некоторые 

журналисты пишут, что, 
мол, я жадная. Но никто не 
написал о том, что во Вла-
дивостоке я дала бесплат-
ный концерт, на который 
собрался весь город. Для 
меня это было очень важ-
но... Я, например, сейчас 
достраиваю свой дом. Да, 
только достраиваю, пото-
му что я не жена богатого 
человека. Деньги я умею 
зарабатывать. Не такие, ко-
нечно, как пишет «Форбс», 
- они, кстати, потом изви-
нялись. Как и Сергей Лаза-
рев, который, не слушая и 
не зная меня, как-то сказал, 
что я самое худшее, что есть 
на нашей эстраде. Потом он 

послушал мои песни и тоже 
извинился.

Об отношениях 
с Бусулисом

- Начали фантазировать 
о том, кто он мне, намекать 
на что-то. Отвечаю: Интарс 
Бусулис мне просто друг. 
И талантливый человек. 
Больше ничего!

О секс-меньшинствах
- Я никогда не выступала 

против сексуальных мень-
шинств и не осуждала их. 
Да, у меня есть близкие дру-
зья среди представителей 
секс-меньшинств, с парой 
человек даже в разведку 
пойду, если придется. И в 
то же время есть натуралы, 
которым руки не подам, 
потому что они подлые... 
Не люблю я только одну 
вещь - когда мне навязыва-
ют вот эти взгляды. Я хочу, 
чтобы мой сын, когда вы-
растет, привел в дом Олю, а 
не Колю. Это мое материн-
ское желание.

Андрей Князев

Анита Цой, на-
пример, решила, что 
будет правильнее в 
этом году остаться 
дома. Певица с удо-
вольствием работа-
ет на подмосковном 
огороде, а по вы-
ходным вместе с 
супругом ходит 
по грибы в близ-
лежащий лес.

- За июнь я 
наморозила и 
насушила подбе-
резовиков, белых, 
моховиков на всю 
зиму! - радуется Ани-
та. - Теперь начинаю 
охоту за опятами - 
замариную их по ста-
ринному рецепту.

Там же, в Под-
московье, проводит 
сейчас свой отпуск и 
Лариса Долина. Во-
первых, в загород-
ном доме народной 
артистки есть все 
необходимое для на-
стоящего релакса. 
Во-вторых, Лариса 
Александровна не 
планирует далеко 
и надолго уезжать 
из Москвы - сейчас 
ведется активная ра-
бота над ее юбилей-
ным концертом, в 
сентябре певице ис-
полнится 60 лет.

- Но мы еще пла-
нируем съездить на 
юг нашей страны, 
выбрали Крым и 
Сочи, - рассказыва-
ет муж певицы Илья 
Спицын. - За рубеж 
в этом году не едем 
по принципиаль-
ным соображениям. 
Имею в виду неод-
нозначное отноше-
ние к нашей стране 
на международном 
уровне.

Солистка группы 
«Мираж» Маргари-
та Суханкина тоже 

планирует поездку в 
Крым.

- Мы с детьми 
предпочитаем отды-
хать на российских 

курортах, - говорит 
певица. - Если выда-
ется всего пара дней, 
то отправляемся на 
подмосковную базу 
отдыха. Тоже пре-
красный вариант: 
природа, свежий 
воздух. Ну а если 
есть дней 10-14, то 
обязательно едем на 
море - в Краснодар-
ский край или Крым. 
Плюсов в таком от-
дыхе множество: 
родной климат - по-
этому ясно, что 
не будет аккли-
матизации и 
иных про-
блем; нет 
д о л г о й 
д о р о г и , 
к о т о -
рая так выматывает. 
Люди вокруг родные 
и русскоговорящие, 
поэтому детям на на-
ших курортах очень 
легко завести дру-
зей.

Уже сейчас вов-
сю отдыхает в Кры-
му Алена Свиридо-
ва. Певица просто 
счастлива, что уже 
много лет имеет там 
недвижимость.

- Отдыхаю на сво-
их родных грядках в 

Крыму, где развожу 
цветы и помидоры. 
Недавно покори-
ла горную вершину 
потухшего вулкана 
Карадаг недалеко 
от Феодосии. Без за-
границы не страдаю, 
- признается она.

А вот Светлана 
Ходченкова и Дани-
ла Козловский про-
ведут лето в Крыму 
не только отдыха 

ради. На полуостро-
ве сегодня снимают 
фильм про Владими-
ра Красное Солныш-
ко, в котором акте-
ры заняты в главных 
ролях. После окон-
чания съемок они 
решили задержаться 
у Черного моря на 
пару недель.

Елена Ваенга: 
«Хочу, чтобы сын
привел в дом 
Олю, а не Колю»

На завершившемся на днях фестивале «Славянский 
базар», пожалуй, самым любопытным персонажем 
была Елена Ваенга. Последнее время колоритная 
певица не часто баловала публику своими 
откровениями, но тут ее буквально прорвало.

Хабенский 
сыграет Троцкого?
К 100-летию революции партия «Коммунисты 

России» планирует снять сериал под названием 
«Великий Октябрь». Клюква обещает быть 

размашистой!

В
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Внук Пугачевой
остался без каникул

Звезды 
отказываются 
от заграницы

Отдыхать за границей сегодня 
дорого и не модно - телевизор 
доходчиво объясняет 
преимущества Сочи и Крыма перед 
Турцией и Египтом. Вот и наши 
звезды нынче спешат заявить о 
своей любви к родным просторам.
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Летние каникулы нужны не для отдыха, а для 
учебы. Так решил младший внук Пугачевой Дени 
Байсаров и отправился за знаниями в Лондон.

Подготовил М.Н.
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Суханкина 
за границу ни ногой

Долина 
выбирает 

Крым

ее 
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прпримимерер

Анита Цой останется 
в Подмосковье
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- Захар, когда выхо-

дил роман «Обитель», на 
Украине уже шла война. И 
тогда вы говорили, что об 
украинских событиях пи-
сать не будете...

- Я говорил, что на эту тему 
не буду писать ничего художе-
ственного, о публицистике речь 
не шла. И на тот момент я уже 
такие тексты писал. Что-то - 
параллельно событиям, что-то 
было написано до майдана: за 
полгода, за год. Есть ряд интер-
вью с моими украинскими то-
варищами. Когда все это пере-
читал, я поразился, насколько 
точно, подетально и поименно 
там предсказано все то, что по-
том произошло на Украине. 
Но эта книжка не только про 
украинские события и про со-
бытия в Новороссии. Это 
такой большой филологи-
чески-исторический отчет 
о том, что я осознал и по-
нял по этой теме, пере-
читывая свод русской 
классики - поэзию, 
прозу, философию, 
и с т о р и ч е с к и е 
тексты. Вот там 
еще более ясно 
и четко видна 
предопреде-
л е н н о с т ь 
украинских 
с о б ы т и й . 
Мои за-
метки за 
п о л г о д а 
до майдана 
при всей точ-
ности прогноза 
просто смешны на фоне того, 
что, например, Николай Васи-
льевич Гоголь уже написал в по-
вести «Тарас Бульба». Отсюда и 
ощущение, что удивляться тут 
нечему и уж тем более нечего 
валить вину за все происходя-
щее на действие украинской 
или российской пропаганды, на 
23 года разжигания ненависти к 
России или на Путина. Это все 
достаточно поверхностно. У се-
годняшних событий куда более 
глубинные, куда более слож-
ные и разветвленные корни.

«Правда Яроша 
мне понятна»
- Захар, когда-то вы были 

командиром подразделения 
ОМОНа и воевали в Чечне, 
теперь ездите в Донбасс. Это 
как-то взаимосвязано?

- Что вы имеете в виду? Что 
я был в Чечне, а потом раска-
ялся и занялся гуманитарной 
деятельностью? Нет, так не свя-
зано. Мною движет просто лич-
ное чувственное убеждение, что 
в такие моменты мне жизнен-
но важно находиться именно 
там. Мне было необходимо все 
это видеть своими глазами. Но 
улавливать здесь какие-то риф-
мы с Чечней не вижу оснований. 
Один из моих оппонентов на-
писал: мол, в Чечне ты боролся 
против сепаратистов, а теперь 
в Донбассе ты за сепаратистов 
- какой же это странный пара-
докс! А я говорю: вообще нет 
никакого парадокса - в Чечне 
я боролся за интересы России, 
и в Донбассе я тоже борюсь за 
интересы России. И тут у меня 
все правильно. А вот у тебя все 
наоборот: в Чечне тебе нрави-
лись чеченские сепаратисты, 
а здесь тебе нравится целост-
ность украинского государства. 
Поэтому у нас у обоих глубоко 
последовательная позиция: у 
меня - российская, а у тебя - ан-
тироссийская.

- Для вас все так одно-
значно? Знаете рецепт, как в 
этот непростой период ока-

заться на стороне правды, 
как не ошибиться?

- Страшные слова скажу. Для 
меня, например, правда Яроша 
понятна. Но это не моя правда. 
Она для меня чужая. Мало того, 
она мне отвратительна. Но если 
бы я, условно говоря, родился 
и вырос на Украине и воспри-
нимал так свою историю, как 
они ее воспринимают, то, ско-
рее всего, понимал бы это как 
собственную правду. Вообще, 
говорить о наличии какой-то 
общечеловеческой правды тут 
достаточно сложно и даже не 
нужно. Но есть другой вопрос. 
Например, понять, когда и как 
в России возникли симпатии 
к майданному движению, еще 
можно. Но вот как понять рос-
сиян, которые уехали воевать 
на Украину в батальон «Азов»? 
Эти люди не просто симпати-
зируют майдану как свободо-

любивому движению, они едут 
стрелять в русских людей за ин-
тересы какого-то там «белого, 
славянского, единого». Я ничего 
в этом не понимаю. По-моему, 
они просто дегенераты. И дру-
гого объяснения даже приду-
мывать не хочу.

«Наши мужики идут
жертвовать собой»
- А как вы относитесь к 

мнению, что, присоединив 
Крым, мы потеряли Украину?

- В словах «мы потеряли 
Украину» есть что-
то имперское. Что 
значит «потеряли»? 
Это отдельная стра-
на, как можно ее по-
терять? Она уже 23 
года отдельная. Да 
еще с историей, ко-
торая не подтверж-
дается никакими 
источниками. Мне 
недавно звонили из 
Германии и спроси-
ли: мол, почему вы 
так скептически 
относитесь к укра-
инской истории? 
Я ответил: а вы 
что-нибудь вообще 
знаете об украинской истории? 
Они: у вас в России тоже много 
белых пятен. Я говорю: у нас 
белые пятна, о которых мы мо-
жем спорить. Мы можем спо-
рить о роли Сталина или Петра 
Первого. А то, что украинцы 
написали в своих учебниках, - об 
этом вы ничего не знаете, пото-
му что этого нет в реальности. 
Это есть только в их отдельном 
мире, где они - древнейшая на-
ция, которая давно находится в 
составе Европы.

- В ЛНР и ДНР немало рос-
сийских добровольцев. Кто-
то опасается: вот вернутся 
эти люди, привыкшие к ору-
жию, и...

- Это одна из постоянных про-
вокаций моих оппонентов: мол, 
ополченцы вернутся, они держа-
ли в руках оружие, устроят здесь 
резню, их уже никто никогда 
не успокоит. Это ложные опа-
сения. У нас такое количество 
людей прошло через Чечню! Я 
лично знаю 100-150 ветеранов 
чеченской кампании, они все - 
нормальные вменяемые люди. 
Все живут в своих семьях, ни-
кто не хочет взять оружие. И все 

наши представления о том, что 
люди, однажды пострелявшие 
из автомата, потом приходят 
и бросаются на всех, это чушь. 
Вообще, тут такая глубокая под-
мена понятий. Сам по себе факт 
наличия людей, которые, руко-

водствуясь не меркантильными 
соображениями, поехали туда, 
- показательный. Достоевский, 
когда провожал русских солдат 
в Сербию, сказал: «Думаете, они 
идут убивать? Они идут жерт-
вовать собой!» А этот момент 
действительно важен. Чело-
век, отправляющийся на войну, 
знает прекрасно, что его могут 
убить, что он может больше не 
увидеть близких - это всегда, 
так или иначе, принесение себя 
в жертву. При этом в России 
такое количество мужиков со-
вершили этот шаг! А в Донбасс 
ведь едут не только ополченцы. 
Туда едут врачи и там живут, не-
понятно на какие средства; туда 
едут наши замечательные воен-
коры, гуманитарные службы... 
Кого там только нет! Я на этих 
людей, на этот народ смотрю с 
чувством большой сердечной 
радости.

«Своих детей никак 
не воспитываю»
- Нет ли желания написать 

что-нибудь для будущего это-
го народа - для детей?

- Для детей - нет. Вопрос не 
в том, чтобы написать. Мож-
но написать для кого угодно. 
Вопрос в том, что все, что ты 
пишешь, должно содержать 
некий элемент чего-то такого, 
что больше, чем ты. Какого-то 
волшебства. Я в принципе могу, 
конечно, за 12 минут написать 
хорошее детское стихотворе-
ние или песенку. Иногда даже 
сочиняю дочке своей младшей. 
Но это, конечно, не то. А плохо 
я писать не хочу.

- Есть ли у вас в семье за-
преты? И от каких русских 
слабостей вы бы хотели огра-
дить своих сыновей?

- Сложно как-то оградить 
детей, когда у их папы имеют-
ся все пресловутые русские 
слабости (смеется). Но есть 
вещи, которые в нашей семье 
действительно не допускаются. 
Например, дети никогда не го-
ворят, что им скучно. С ранних 
лет мы воспитываем их так, что 
они все время должны быть 
чем-то заняты... То есть лично 
я, честно говоря, детей вообще 
никак не воспитываю. Иногда 
жена меня за это порицает, но в 
целом она, конечно, со мной со-
гласна. Потому что нет никако-
го другого воспитания, кроме, 
собственно, модели поведения 
родителей. Меня периодически 
спрашивают про разнообраз-
ные и сложные отношения с ал-
коголем. Типа вот вы так много 
в книжках про это написали, и 
самого мы вас встречали в со-
стоянии несколько возбужден-
ном... Я стал, конечно, об этом 
думать. И вспомнил тот образец 
поведения, который мне проде-
монстрировали мои деды - Ни-
колай Егорович Нисифоров и 
Семен Захарович Прилепин, 
которые были фронтовиками. 
Вспомнил эти застолья, боль-

шие семейные празд-
ники, когда дед мог по-
зволить себе весомое 
количество разнооб-
разных напитков. Но 
это никогда не мешало 
ему утром встать и от-
правиться на покос, то 
есть всегда находилось 
в контексте суровой 
крестьянской жизни. 
Так или иначе в моей 
жизни это тоже вос-
произвелось. Надеюсь. 
И надеюсь, что мои 
дети это тоже заме-
тили. За всю жизнь не 
было ни разу, чтобы я 
не поднялся утром на 

какую-то работу. Хотя случаев, 
когда мы засиживались за сто-
лом до 5-7 утра, было множе-
ство.

- Сейчас вы что-то пи-
шете?

- Дописываю книжку, в кото-
рой  будут три короткие и, как 
мне кажется, любопытные био-
графии советских поэтов: Лугов-
ского, Корнилова и Мариенгофа. 
В контексте того времени - 30-х 
годов. Это не столько рассказ о 
поэтах, сколько попытка понять, 
как человек, любящий Россию, 
одаренный, талантливый, ведет 
себя, попав в страшнейшие жер-
нова времени. Луговской - это 
такой патентованный советский 
поэт. Корнилов был репрессиро-
ван, расстрелян, раздавлен. Ма-
риенгоф ушел во внутреннюю 
эмиграцию. Три разные модели 
человеческого поведения. По-
этому это не столько литерату-
роведческая книжка, сколько 
книга психологического толка. 
И еще одну книжку рассказов 
придумал. Так что надолго я не 
замолчу...

Марина Бойкова, 
 фото из архива З. Прилепина

ЗАХАР 
ПРИЛЕПИН:

 «У меня одна
 позиция - 

 российская»
Захар Прилепин сейчас безумно популярен. И не только как 

писатель. Его именуют голосом поколения, любой поступок 
вызывает резонанс, любое высказывание разбирается на цитаты. 

Так что уж говорить о новой книге? Тем более что называется она 
«Не чужая смута», и речь в ней идет, естественно, об Украине.

 Не просто же так Захар помогает Донбассу...

Захар - 
многодетный 

отец и этим 
гордится

1990-е. Командир 
подразделения в ОМОНе
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В 2005 году в ходе опроса 
жителей Великобритании 
было названо величайшее 
изобретение человечества за 
последние два века. Им ока-
зался... велосипед.

Педальный самокат
Официально считается, что 

велосипед изобрел в 1817 году 
барон Карл Фридрих фон 
Драйс, баварский лесничий. 
Этот человек действитель-
но придумал, спроектировал 
и создал поворотное коле-
со к изобретению француза 
графа де Сиврака, который 
за четверть века до этого со-
орудил двухколесную машину 
из дерева. Передвигаться на 
ней можно было верхом, от-
талкиваясь от земли ногами. 
Самостоятельно поворачи-
вать этот «агрегат», увы, не 
мог. Впоследствии фон Драйс 
первым запатентовал новое 
транспортное средство, на-
звав его «дрезиной».

В действительности вело-
сипед не только изобрел, но 

и совершил 
на нем целое 
путешествие 
крепостной 
кузнец Ефим 
Артамонов. 
Произошло 
это событие 

в 1801 году, на шестнадцать 
лет раньше появления деревян-
ного коня баварского лесни-
чего. Причем первый в мире 
велосипед, созданный Артамо-
новым на Нижнетагильском 
заводе, был цельнометалличе-
ским, имел руль и педали, о чем 
его европейские конкуренты 
спустя почти два десятилетия 
могли только мечтать.

Артамонов приехал на нем 
с Урала в Москву, где был 
восторженно встречен на Хо-
дынском поле. К сожалению, 
продолжения эта история не 
получила, а «педальный само-
кат», как прозвал свое детище 
сам изобретатель, был пере-
дан в царскую коллекцию ред-
костных вещей.

Самобеглая коляска
Первым патент на изобре-

тение «уличного локомотива» 
получил американский юрист 
Джордж Болдуин Селден в 
1879 году. Американец запа-
тентовал самодвижущийся 
экипаж с двухцилиндровым 
двухтактным мотором инже-
нера Джорджа Брайтона. Тем 
не менее историки автомоби-
лестроения считают получе-
ние Селденом патента аферой. 
Ведь как такового автомобиля 
американский юрист не по-
строил, однако получил право 
требовать со всех изготовите-
лей самодвижущихся экипа-
жей денежные отчисления.

Истинными создателями 
автомобиля вполне можно 
считать двух русских изо-
бретателей. Первым спро-
ектировал «самобег лую 
коляску» уроженец Ниж-
него Новгорода, леген-
дарный Иван Петрович 
Кулибин.

Начиная с 1770 года, по 
указу Екатерины II Кулибин 
курировал работу оптиче-
ских и механических мастер-
ских в Санкт-Петербургской 
академии. В процессе испол-
нения своих прямых обязан-
ностей талантливый изо-
бретатель сконструировал 
телескоп, часы с движущи-
мися фигурками, баржу, плы-
вущую против течения, про-
жектор и подготовил проект 
первого в мире автомобиля. 
Причем изобретение имело 
все основные части полно-
ценного автомобиля: короб-
ку скоростей, карданный ме-
ханизм, руль и тормоз.

Однако воплотил в жизнь 
первый в мире самодвижу-
щийся экипаж в 1751 году 
другой русский - Леонтий 
Лукьянович Шамшуренков. 
Заявку в Нижегородскую 

губернскую канцелярию с 
описанием «самобеглой коля-
ски» изобретатель отправил, 
находясь в тюрьме, куда был 
упрятан по доносу местных каз-
нокрадов. Отосланная властям 
заявка на изобретение про-
тотипа автомобиля не только 
вытащила Шамшуренкова из 
тюрьмы, но и дала возможность 
реализовать другие проекты. 
Например, попытка поднять 
знаменитый Царь-колокол в 
Кремле предпринималась с по-
мощью механизма, сконструи-
рованного Шамшуренковым. 
За изобретение и изготовле-

ние в государевой мастерской 
«самобеглой коляски», приво-
димой в движение мускульной 
силой двух людей, механик по-
лучил 50 рублей - громадные по 
тем временам деньги. Но, как и 
первая модель велосипеда, «са-
мобеглая коляска» сгинула в 
недрах царских амбаров.

Летучка
Довольно долго считалось, 

что изобретение самолета 
принадлежит американцам - 
братьям Райт. Но благодаря 
огромному количеству исто-
рических документов первен-
ство все же отвоевал Алек-
сандр Федорович Можайский.

В 1881 году Можайский по-
лучил патент на летательный 

аппарат, а в 1882-м закончил 
сборку и приступил к испы-
таниям. К своему детищу он 
шел долго и обстоятельно.

В 1872 году после долгих 
экспериментов он написал ра-
боту, объясняющую принцип 
полета птиц. Свои теории изо-
бретатель проверял на раз-
личных моделях летающих 
змеев. Мало того, в 1876 году 
Можайский первым в мире 
дважды поднимался на них 
в воздух. Лишь спустя 10 лет 
аналогичную попытку пред-
принял француз Майо.

Первой же моделью само-
лета, поднявшейся в воздух, 
стал механизм, ласково на-
званный самим изобретате-
лем «летучкой». Это была 
небольшая «лодочка». Дви-
жение осуществлялось благо-
даря трем винтам. Интересно, 

что винты работали не от 
топлива, а от часовой пру-
жины. 

После предоставления 
необходимых расчетов 

Можайский попросил у воен-
ного ведомства около 19 тыс. 
рублей для постройки непо-
средственно самого самолета. 
Ему было отказано. После 
тщетных попыток получить 
госфинансирование изобрета-
тель продал почти все личные 
вещи, занял часть необходи-
мой суммы и построил-таки в 
1882 году экспериментальный 
образец.

Первый в мире самолет 
представлял собой лодку, к 
бортам которой крепились 
прямоугольные крылья. В 
движение самолет приводили 
четыре винта. Размах кры-
льев машины составлял 24 м, 
длина - 15. Лодка летела с пре-
дельной скоростью 40 км/ч.

Аппарат тут же был при-
знан государственной тай-
ной, что сильно затормозило 
дальнейшие исследования.

К экономическим санк-
циям против России добави-
лись попытки международ-
ных судов арестовать наше 
имущество за рубежом по 
делу ЮКОСа. Поводом по-
служило решение Междуна-
родного третейского суда в 
Гааге. Инициаторами судеб-
ного разбирательства высту-
пили инвесторы нефтяной 
компании ЮКОС: Hulley 
Enterprises, Yukos Universal 
и Veteran Petroleum. В ито-
ге Гаагский суд присудил им 
компенсацию 50 млрд дол-
ларов США плюс штрафные 
проценты. Россия платить от-
казалась. Тогда 17 июня 2015 
года прошли аресты россий-
ского госимущества в Бель-
гии. Правда, как только Рос-
сия пообещала применить 
симметричные меры, арест 
был снят.

А 22 июня посольство 
США передало Москве па-
кет судебных документов и 
повестку в суд округа Колум-
бия. Речь шла о признании и 

принудительном исполнении 
все того же арбитражного 
решения суда в Гааге, но те-
перь в Соединенных Штатах. 

Если строго следовать бук-
ве международного права, то 
его нарушителем выступает 
вовсе не Россия, а ее оппонен-
ты. Дело в том, что все пре-
тензии к России, как морская 
вода о прибрежные камни, 
разбиваются о понятие го-
сударственного иммунитета. 
Согласно международным 
законам, иммунитет государ-
ства означает неподсудность 
одного государства суду дру-
гого государства. Причем 
данный иммунитет распро-
страняется как на само госу-
дарство, так и на его органы 
и имущество. Иск к государ-
ству может быть предъявлен 
только в его собственных 
судах, а в судах другой стра-
ны - исключительно с его со-
гласия. Россия же подобного 
согласия никогда не давала. 
Об этом, кстати, в свое время 
заявлял заместитель мини-
стра иностранных дел России 
Василий Небензя: «Третей-
ский суд был не вправе рас-
сматривать спор по существу, 

поскольку отсутствует долж-
ная для этого правовая осно-
ва: Россия не давала согласия 
на разбирательство споров с 
«иностранными» инвестора-
ми в арбитраже».

Впрочем, России не впер-
вой отбиваться от желающих 
через незаконные судебные 
решения завладеть ее иму-
ществом. Одна из первых по-
пыток отсудить российское 
имущество, находящееся за 
рубежом, была предпринята 
еще в начале XX века во вре-
мя Русско-японской войны.

Представитель русского 
правительства приобрел у 

подданного Германии неко-
его Гельфанда партию бое-
припасов и направил ее из 
Гамбурга в Порт-Артур на 
пароходе. Но груз был аре-
стован в китайском порту 
Циндао, принадлежавшем 
тогда Германии, поскольку 
Гельфанд вдруг предъявил 
иск российскому правитель-
ству. Делец заявил, что пере-
правлявшийся в Порт-Артур 
груз не был оплачен. Тяжба 
длилась пять лет - до тех пор, 
пока суд Германии не отме-
нил арест банковского вкла-

да, принадлежащего России. 
Примечательно, что реше-
ние было принято с учетом 
мнения ведущих юристов 
Франции и Швейцарии, в 
один голос заявивших о не-
подсудности одного государ-
ства суду другого.

Попытки отсудить соб-
ственность СССР не прекра-
щались до его краха. Одним 
из последних стал иск, предъ-
явленный СССР в США в фе-
деральном суде Нью-Йорка в 
марте 1982 года. Компания 
«Карл Маркс энд Ко., Инк» и 
два физических лица требо-
вали от СССР баснословную 
сумму - 625 млн долларов 
США. И за что! За займы 
правительства Российской 
империи, выпущенные в 1916 
году и размещенные в США 
через консорциум американ-
ских банков. Советскому Со-
юзу по двум решениям суда 
пришлось бы заплатить 192,1 
млн долларов. Совершенно 
логично, что СССР не при-
знал юрисдикцию американ-
ского суда и платить отказал-
ся. В итоге американский суд, 
вняв голосу разума и букве 
международного закона, от-
менил свое прежнее решение 
в связи с отсутствием юрис-
дикции.

Больше века 
продолжаются попытки 

зарубежных судов 
арестовать имущество 

России по искам 
иностранцев. Но все они 

терпели  крах.

НЕПОДСУДНАЯ РОССИЯ

ПЛЫЛА ПО НЕБУ «ЛОДОЧКА»ПЛЫЛА ПО НЕБУ «ЛОДОЧКА»

27 июня - День 
изобретателя и 

рационализатора. 
«Мир новостей» 

решил вспомнить 
о незаслуженно 

забытых русских 
изобретениях, которые 

ошибочно приписывают 
иностранцам.

Материалы подготовил Дмитрий Соколов

Макет «самобеглой 
коляски» Кулибина

Памятник первому 
самокатчику - крепостному
Артамонову в Екатеринбурге
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Дачный сезон врачи-
паразитологи между собой 
зовут сезоном глистов. В 
теплое время паразиты 
окружают нас повсюду: на 
грядках, на шерсти любимой 
кошечки или собачки и даже в 
плохо прожаренных шашлыках.

Глисты (они же гельминты) - это 
черви-паразиты, которые вызыва-
ют те или иные заболевания и у че-
ловека, и у животных, и у растений. 
Казалось бы, глисты - пережиток 
прошлого. В крайнем случае удел 
нечистоплотных людей. В советские 
времена считалось, что гельминтами 
можно заразиться лишь в условиях 
антисанитарии. Ан нет. По эксперт-
ным оценкам, в той или иной степени 
ими страдают не менее 70% детей и 
каждый третий взрослый россиянин. 
При этом в большинстве случаев о 
присутствии нежданных гостей вну-
три нас мы даже и не догадываемся.

В век компьютерной томографии 
и нанотехнологий диагностировать 
паразитов по-прежнему непросто. 
Глисты коварны. Аскариды выделя-
ют яйца далеко не каждый день. С 
острицами чуть проще - ночами они 
выбираются на кожу отложить яйца. 
Тем не менее и те и другие твари мо-
гут жить в организме человека года-
ми и быть совершенно незамеченны-
ми. И если они не доставляют хлопот 
и проблем со здоровьем (а так чаще 
всего и бывает), с ними вполне мож-
но ужиться.

Песочница с сюрпризом
По данным столичных педиатров, 

до 80% московских детей 1,5-3 лет 
инфицированы гельминтами.

- Я даже не буду просить вас сдать 
анализ на яйца глистов, они у вашего 
ребенка и так есть, - сказал знакомой 
мамочке трехлетнего малыша один 
именитый профессор.

По его словам, паразиты есть у всех 
малышей, которые любят брать пальцы 
или игрушки в рот или хотя бы изредка 
общаются с домашними животными.

- Еще в советские времена была 
такая статистика: на 1 квадратном 
метре поручня в автобусе есть три 
яйца глистов. Подержался за пору-

чень - есть шанс, что заболел. А вот 
в 1 квадратном метре песочницы - 50 
яиц гельминтов, так что детям, кото-
рые суют пальцы в рот, заразиться не 
так уж и сложно, - говорит столич-
ный педиатр Андрей Соколов.

У маленьких детей глисты прижи-
ваются быстрее, чем у взрослых. У 
дядей и тетей, в отличие от малышей, 
повышенная кислотность желудка, 
которая убивает паразитов. Так что 
ребенок может подцепить глистов 
где угодно - дома, на улице, в детсаду.

Чаще всего дети подхватывают 
остриц (энтеробиоз). В длину эти тва-
ри достигают не больше сантиметра. 
Они ведут ночной образ жизни, вы-
лезая в темное время суток в прямую 
кишку, чтобы отложить яйца в зоне 
ануса, и вызывают зуд. Дети заража-
ют ими постоянно и себя, и других де-
тей. Кроме зуда основные симптомы 
энтеробиоза - плохой аппетит и бес-
покойный (со вскрикиваниями) сон. 
Энтеробиоз сам по себе не проходит. 
Поэтому важно вовремя диагности-
ровать его и начать лечить. «Хотя бы 
потому, что у детей с глистными инва-
зиями эффективность от любых при-
вивок будет нулевой», - предупрежда-
ет доктор Юрасов.

- Стоит пролечить ребенка от гли-
стов, сразу половина проблем со здо-
ровьем отпадает, - говорят педиатры.

А проблемы могут быть самыми 
разнообразными: начиная от постоян-
ных болей в животе и расстройства сту-
ла и заканчивая дерматитом и аллерги-
ями. Иногда ребенка годами пичкают 
противоаллергическими таблетками, а 
причина банальна - нужно всего лишь 
избавиться от паразитов. Если подо-
зрения на глистов у педиатра очень 
сильные (ребенок скрипит зубами по 
ночам, у него сильное слюнотечение, 
тошнота, боли в животе, запоры-поно-
сы, зуд в области пятой точки), анализ 
у ребенка берут в течение нескольких 
дней подряд. Вывести остриц неслож-
но: сегодня есть масса эффективных 
противоглистных препаратов, однако 
давать их ребенку следует только по 
назначению врача.

Царство круглых червей
Сегодня известно более 300 видов 

глистов (круглые, ленточные, сосаль-
щики). В России наиболее распростра-
нены (до 90% случаев) круглые - аска-
риды и острицы. Они паразитируют в 
кишечнике. «Считается, что каждый 
второй человек в нашей стране име-
ет либо аскаридоз, либо энтеробиоз 
(остриц), или и то и другое в той или 
иной дозе. Многие копаются сейчас на 
грядках, а там этих тварей полно», - го-
ворит доктор Юрасов. 

Аскариды попадают к нам с гря-
док, грязных или плохо промытых 
овощей и фруктов. В длину эти чер-
ви достигают 40 см; каждая особь за 
сутки высеивает до 200 тысяч яиц. 
А жить каждый червь мо-
жет до двух лет. Их глав-
ная прелесть в том, что 
даже если их не лечить, 
при условии отсутствия 
повторного заражения, 
они пропадут сами. Дело в 
том, что для продолжения 
жизненного цикла им обя-
зательно нужно побывать 
в земле, иначе - смерть.

Но и приятного от них 
тоже мало. Аскариды пора-
жают не только желудоч-
но-кишечный тракт, но и 
органы дыхания. Клиниче-
ская картина начинает про-
являться уже через шесть 
- восемь дней после зара-
жения (однако если червей 

не много, симптомов может вообще 
не быть). Как правило, аскариды дают 
знать о себе в виде аллергии, повыше-
ния температуры тела, болей в мыш-
цах, зуда, общей слабости, снижения 
аппетита, расстройств стула, бессонни-
цы, сухого кашля ближе к ночи (иногда 
с кровью), который часто принимают 
за бронхит или даже пневмонию и ле-
чат бесполезными в данной ситуации 
антибиотиками. Если глистов разве-
дется слишком много, возможны се-
рьезные осложнения: острый аппенди-
цит, холецистит, панкреатит, кишечная 
непроходимость или язвенный колит, 
абсцесс печени. Незапущенные случаи 
аскаридоза лечатся довольно легко 
(посредством приема тех же противо-
глистных препаратов), но в очень ред-
ких случаях пациентам требуется опе-
ративное вмешательство.

Распространен у нас и токсокароз - 
эту гадость легко получить от кошек 
и собачек. Личинки этих паразитов 
циркулируют по центральной нерв-
ной системе, могут мигрировать в пе-

чень и глаза, вызывая глазной токсо-
кароз. «Если у ребенка ни с того ни с 
сего возникает слезотечение, скорее 
всего, у него токсокароз», - убежден 
Василий Юрасов.

Совсем дикие
Более редких тварей (ленточных 

червей и печеночных сосальщиков) 
подцепить сложно, особенно если 
не есть сырое мясо и рыбу и не пить 
воду из луж. Например, трихинеллез 
люди получают в основном от ди-
ких животных (медведей, кабанов), 
а также от свиней. И все же трихи-
неллами можно заразиться даже 
в результате поедания бекона или 
сырокопченой колбасы, если они 
сделаны из неисследованного вете-
ринарами мяса. Поэтому ни в коем 
случае не покупайте такие продук-
ты с рук! Погибают эти паразиты 
лишь при длительной термической 
обработке (не менее 5 часов!) при 
высоких температурах. Смертель-

ную дозу трихинелл (5 мг 
на 1 кг веса) можно полу-
чить всего из 10-15 граммов 
мяса! А смертями заканчи-
вается до 30% заражений.

А вот описторхоз, вызван-
ный печеночными сосаль-
щиками, можно заполучить 
с плохо термически обрабо-
танной или соленой рыбой 
(в основном сазановых и 
карповых пород). В морской 
рыбе такие сосальщики не 
живут, но с ней можно полу-
чить других паразитов. Так 
что покупать рыбу, не ис-
следованную санитарными 
службами (то есть с рук), 
тоже крайне опасно.

Арина Петрова

ЧЕРВИ - КОЗЫРИЧЕРВИ - КОЗЫРИ

Анализ кала на аскарид лучше 
сдавать в течение трех дней под-
ряд, чтобы быть уверенным на 
сто процентов. Как рассказывает 
заместитель директора по ме-
дицинским вопросам известной 
сети лабораторий Василий Юра-
сов, отловить глиста в биомате-
риале для анализа - трудновы-
полнимая задача. Поэтому при 
подозрениях на глистные инва-
зии врачи назначают не только 
исследование на яйца глистов, 
но и копрологию, позволяющую 

заподозрить присутствие глистов 
по косвенным признакам. Иногда 
к этому требуется анализ крови, с 
помощью которого выявляют ан-
титела к различным гельминтам. 
Косвенные признаки присутствия 
гельминтов можно увидеть и в 
биохимическом исследовании 
крови: например, на паразитов 
нередко указывает повышенное 
количество эозинофильных лей-
коцитов. В общем, для выявле-
ния глистов, как правило, одним 
анализом не отделаешься.

ДЕТЕЙ НА ГЛИСТНЫЕ ИНВАЗИИ СЛЕДУЕТ ПРОВЕРЯТЬ
МИНИМУМ РАЗ В ПОЛГОДА

КТО НАС УБИВАЕТ?

 По данным на 2013 год.

Есть народные средства лечения 
и профилактики глистов. Из 
растительных противоглистных 
средств эксперты выделяют тыквенные 
семечки (от круглых червей), пижму и 
имбирь. Правда, последний действует
только на паразитов, обитающих в рыбе.
«Не случайно японцы заедают им почти все, ведь они 
едят много сырой еды», - говорит Василий Юрасов.
Но самое простое - глистами лучше не заражаться. Что 
очень просто, если соблюдать элементарные правила 
гигиены. «Не облизывайте собак и кошек, тщательно 
мойте овощи и фрукты, а также руки, покупайте мясо 
и рыбу только в надежных магазинах и хорошо их 
проваривайте», - советует доктор Юрасов.

ПРОЧЬ, ПАРАЗИТЫ!

ведь они

ные 
и 
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«Мир новостей» как 
в воду глядел, когда 
в прошлом номере 
предрекал отставку 
Фабио Капелло из 
сборной России и 
Станислава Черчесова 
из московского 
«Динамо». Но Капелло 
не собирается покидать 
Россию до конца года, 
чтобы избежать высоких 
налогов на родине.

Банкет на 50 персон
Фабио Капелло хотел посту-

пить красиво, заказав банкет 
на 50 персон в одном из крутых 
московских ресторанов, решив 
потратить на это 300 тысяч руб-
лей. Перевести в евро (пять 
штук) - не так круто. Особенно 
если вспомнить контракт ита-
льянца с Российским футболь-
ным союзом, по которому он 
получал 8 млн евро в год и был 
должен срубить 32 миллиона в 
качестве отступных, когда его 
увольняли.

Зачем вообще РФС при 
поддержке министра спорта 
Виталия Мутко заключил та-
кую драконовскую сделку с 
варягом? Неужели так приш-
ли в восторг от того, что 
Россия обошла Португалию 
и заняла первое место в от-
борочной группе к ЧМ-2014? 
Или вот возникла версия от 

актера Михаила Ефремова, 
что назначение Капелло со-
стоялось только из-за друж-
бы Путина с Берлускони.

Но снова отдадим должное 
Мутко - он сумел уболтать 
дона Фабио, чтобы тот от-
стал от России, получив всего 
6 млн евро. Еще два поднимут 
представители тренерского 
штаба итальянского специа-
листа. Сюда входят все долги 
перед персоналом, которые 
накопились в 2014 году.

И все это - 930 млн рублей. 
Конечно, почти миллиард - 
это колоссальная сумма для 
российского спорта эпохи 
кризиса. Но мы могли попасть 
на четыре миллиарда, прояви 
Капелло принципиальность 

и напиши жалобу на нас в 
ФИФА. Тогда под удар попал 
бы и чемпионат мира по фут-
болу, который Россия должна 
провести в 2018 году. 

Интересно еще вот что. 
Капелло будет жить в нашей 
стране до конца года. Италья-
нец уже получил зарплату до 
конца 2015-го и обязался со-
хранить статус налогового 
резидента. Согласно законо-
дательству, Капелло должен 
проживать в России не менее 
183 календарных дней в тече-
ние года. На сегодняшний день 
итальянец оттарабанил в Рос-
сии 97 дней. Значит, ему оста-
лось отмучиться до 31 декабря, 
а заодно встретить с нами Но-
вый год. Ведь в России подо-
ходный налог составляет 13%, 
а в Италии - 45. То есть на кону 
- треть денег, которые Капел-
ло отгрузил РФС.

В Китае давали
в три раза больше?

И вы представляете, на про-
щальный ужин с 69-летним 
специалистом пришли только 
четверо игроков. Хотя в офици-
альном составе сборной России 
по футболу числятся 37 чело-
век, которых итальянец за три 
года своей работы привлекал в 
национальную команду. Это мы 
еще персонал не посчитали - 
тренеров, медиков, охранников.

Ну а что за время вы выбра-
ли, дон Фабио? Пресс-атташе 

у вас укатил на испанский ку-
рорт. Денис Черышев, высту-
пающий за мадридский «Реал», 
отбыл с королевской гвардией 
в турне по Австралии. Хотя 
разместил в соцсетях тро-
гательную фотографию, на 
которой он стоит на коленях 
перед Капелло и пишет: «Спа-
сибо за все, Мистер!»

Смог вырваться лишь 
форвард московского «Ди-
намо» Александр Кокорин, 
который толь-
ко в воскресе-
нье в Питере 
должен был 
играть с «Зе-
нитом». А еще 
приехал луч-
ший бомбар-
дир в истории 
России Алек-
сандр Кержа-
ков, которого 
попросили из 
родного пи-
терского клуба: мол, хватит, 
Саша, гонять мяч. Мы тебе 
подыщем пост в клубном ру-
ководстве.

К слову, в нашем футболе 
проходит большая чистка ве-
теранов. «Зенит» избавился 
еще и от Андрея Аршавина, 
«Локомотив» в три раза уре-
зал зарплату Роману Павлю-
ченко, и оба нарисовались 
в «Кубани». Хорошо хоть 
где-то ценят героев вчераш-
них дней, бронзовых бойцов 
гвардии Гуса Хиддинка, отжи-
гавшей на Евро-2008.

Кроме них приехали за-
щитник ЦСКА Василий Бе-
резуцкий, всегда называвший 
Капелло великим тренером. 
А еще полузащитник «Локо-
мотива» Александр Самедов. 
Самым последним, опоздав на 
полчаса, прибыл сам дон Фа-
био со своей женой Лаурой.

Как сообщает «КП», сред-
ний чек в заведении - 3500 
рублей, а при заказе банке-
та - 5500. И 10% добавляется 

за обслужи-
вание. То есть 
общий счет 
для Фабио со-
ставил око-
ло 300 тыс. 
рублей. Это 
0,02% от его 
р о с с и й с к о й 
неустойки.

Исполняю-
щий обязанно-
сти президента 
РФС Никита 

Симонян заявил, что дону Фа-
био предлагали большую зар-
плату в Китае: «Ему давал ки-
тайский клуб, как мне сказали, 
в три раза больше, чем у него 
был контракт здесь. Он отка-
зался, потому что решил вре-
мя посвятить России».

Сколько ж ему предла-
гали? 24 млн евро за сезон? 
Дэвид Бекхэм столько полу-
чал в лучшие годы. И кто об 
этом рассказал старенькому 
Никите Симоняну? Уж не 
агент ли Капелло, набиваю-
щий цену?

Что дальше ждет российский футбол? Да вроде 
бы все ясно. РФС по совместительству возглавит 
министр спорта Виталий Мутко.

Он там уже работал, а в 1990-х поднимал «Зенит». Любит 
Виталий Леонтьевич это дело - походить по зеленой травке, 
пообниматься с потными ребятами, потрепать их за щеку 
и подбодрить соленым словцом. К тому же второй фигуры 
такого калибра на горизонте просто нет. Мутко не Толстых. 
Он будет не воевать, а объединять. И под него потекут день-
ги под ЧМ-2018.

Ну а сборную, уже без совместительства (иное просто не 
разрешат), до конца отборочного цикла должен возглавить 
Леонид Слуцкий. Правда, сам главный тренер ЦСКА пока 
отнекивается: «Нельзя абстрактно сказать, интересно мне 
это или нет. Тут важно понимать: совмещение или не совме-
щение, на какой цикл - на четырехлетний, на двухлетний, на 
четыре матча.

В принципе работа с национальной сборной интересна лю-
бому специалисту в мире. И Моуринью было бы приятно, если 

бы его пригласили 
в сборную Порту-
галии. Приятно и 
льстит самолюбию, 
если ты пригла-
шен или оказался 
в списке кандида-
тов. Это какая-то 
косвенная оценка 
твоего труда. Но 
пока конкретных 
разговоров нет, ни-
чего конкретного 
не было».

...Будут разгово-
ры, Леонид Викто-
рович, еще будут. 
Мы знаем только, 
что на этот пост 
назначат россий-
ского специалиста. 
Вот в этом мы уве-
рены на все сто.

Мутко - президент РФС, 
Слуцкий - тренер

Стартовал российский 
чемпионат по футболу. 
«Спартак» презентовал 
нового главного тренера 
Дмитрия Аленичева, 
и «красно-белые» чуть 
не проиграли в матче с 
«Уфой».

- Мы что-то не поняли. А 
в чем суть замены? - удивля-
лись фанаты по ходу матча. 
- Ведь «Спартак» буквально 
в мае, при старом тренере 
Мурате Якине, у себя дома 
сгорел той же «Уфе» с тем 
же счетом - 1:2. Если резуль-
тат одинаков, то зачем ша-
рахаться по всему диапазону 
алфавита, меняя «Я» на «А»?

Но все-таки «Спартак» 
забил второй гол, сравняв 
счет. И досужие разговоры 
угасли. Есть перспектива у 
Аленичева, дайте ему толь-
ко поработать, не увольняй-
те через месяц, если будут 
неудачные результаты.

А еще в спартаковской 
системе есть такой замеча-
тельный парень - Антон Ми-
трюшкин. Голкипер и капи-
тан сборной России, которая 
завоевала «серебро» на юно-
шеском чемпионате Евро-
пы, уступив только Испании 
в финале. А за два года до 
этого Митрюшкин выиграл 
чемпионат Европы среди 
юниоров, когда мы в финале 
грохнули Италию, а молодой 
вратарь всех рвал на пеналь-
ти. Со времен литературного 
персонажа Кандидова у нас 
не было такого перспектив-
ного голкипера сборной по 
имени Антон!

Кстати, обе команды тре-
нировал Дмитрий Хомуха. 
Конечно, это не Фабио Ка-
пелло, и у него нет годовой 
зарплаты в 8 млн евро. Зато 
он выигрывает медали и ти-
тулы. Есть в нашей стране 
перспективные футболисты 
и наставники. Нужно толь-

ко дать им шанс, не забивать 
громкими иностранными 
фамилиями, сделать на них 
ставку.

Вот парни в пляжном фут-
боле спокойно побеждают 
бразильцев на песке, два года 
подряд становились чемпи-
онами мира (2011, 2013). А 
теперь завоевали «бронзу», 
уступив Португалии, кото-
рая и выиграла первенство.

Нельзя побеждать всегда. 
Случаются и поражения. Но 
неправильно говорить, что 
Россия - нефутбольная стра-
на. Нужно просто выстро-
ить грамотную систему, при 
которой молодежь не будут 
развращать шальными день-
гами, а иностранные графы 
Калиостро не станут доить 
наши бюджеты.

С умом все нужно делать, 
ребята. И тогда футболисты 
в России перестанут быть ге-
роями анекдотов. А станут 
героями спорта.

ЧТОБЫ СОХРАНИТЬ 
ТРЕТЬ ГОНОРАРА 
ЗА РАБОТУ СО 
СБОРНОЙ РОССИИ, 
КАПЕЛЛО ДОЛЖЕН 
НЕ ПОКИДАТЬ НАШУ 
СТРАНУ ЕЩЕ ТРИ 
МЕСЯЦА.

Ставка
на Митрюшкина
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ПРОСТИТЬСЯ С КАПЕЛЛО ПРИШЛИ ЧЕТЫРЕ ИГРОКА
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Магеллан. 7. 
Памперс. 10. Комитет. 11. Кол. 12. Зал. 
13. Реторта. 14. Игла. 15. Абдулла. 16. 
Кабаева. 19. Игротека. 22. Лампас. 24. 
Тесто. 27. Дисплей. 29. Абсент. 32. Бри. 
34. Лад. 35. Полотно. 37. Работник. 39. 
Уда. 40. Офис. 43. Телятина. 45. Штир-
лиц. 48. Централ. 49. Издание. 50. 
Раллист. 51. Нельсон. 52. Аббатиса. ПО 
ВЕРТИКАЛИ: 1. Меркьюри. 2. Гулли-
вер. 3. Лобзание. 4. Накладка. 5. Гама-
дрил. 6. Фатализм. 7. Петрарка. 8. Пи-
лотка. 9. Саванна. 17. «Асса». 18. Ессен-
туки. 20. Опт. 21. Кадило. 23. Апломб. 
24. Темп. 25. Сполохи. 26. Обет. 28. 
Сидр. 30. Байк. 31. Тема. 33. Данте. 36. 
Ноги. 38. Али. 41. Франклин. 42. Скор-
пион. 43. Таблетка. 44. Абсцисса. 45. 
Шагинян. 46. Рафаэль. 47. Цицерон.

ОТВЕТЫ
НА СУПЕРКРОССВОРД 

№29(1125)

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Южное дерево с душистыми цветками. 7. 
«Утро» жизни. 10. Космический центр Подмосковья. 11. Самые подходящие условия. 
12. Легендарный квартет из Швеции. 13. Руководитель Театра пародий. 15. Частокол у 
хаты. 16. Ива по склонам лощины. 17. Яд, с которым сражается Минздрав. 18. Собака – 
друг Айболита. 19. Лопухина в царских палатах. 22. Рискованная затея. 25. Грузовик из 
Минска. 26. Специалист по звуку. 29. Райский уголок среди песков. 31. Тезка Ньюто-
на. 33. Серебристые «струи» на елке. 35. Хмурое облако. 36. Беспокойное хозяйство 
чабана. 37. Травянистый слой почвы. 38. Массовый учет населения. 40. Артур Конан 
…. 41. Прибор для разминания мышц. 43. Продавец, следующий за армией. 46. Кав-
казский бокал. 47. Цыганка из произведения Н. Лескова. 48. Валентино, символ немо-
го кино. 51. Жезл в пару к державе. 53. Прекрасный юноша из древнегреческих мифов. 
54. Юморной рассказик. 57. Лист с оценками в дипломе. 58. Торговец газетами из 
павильона. 59. Разиня, делающий все не так. 60. Военный аэродром.

Мнение о том, что достаточное 
количество витаминов 
человек может получить из 
пищи - особенно летом, - 
категорически не разделяет 
замдиректора по научной 
работе Российского центра 
Института микроэлементов 
ЮНЕСКО Ольга Громова.

Ежедневно для поддержания нор-
мальной жизнедеятельности чело-
веку необходимо получать около 15 
различных витаминов. Но, оказыва-
ется, большинство современных нор-
мативов потребления были разра-
ботаны в период... Второй мировой 
войны. С тех пор состав естествен-
ных источников природных веществ 
серьезно изменился.

Если еще полвека 
назад, например, для 
восполнения нормы 
витамина С требова-
лось съесть пару-трой-
ку яблок, то сейчас - не 
меньше 2,5 кг. 

Не менее важны 
витамины группы В: 
без них не могут нор-
мально функциониро-
вать клетки. Если ви-
тамина В не хватает, в 
первую очередь стра-
дает нервная система. 
Кстати, вот малоиз-
вестный факт: при 
дефиците витамина 
В

1
 людям перестают 

сниться цветные сны.
Так вот суточную 

дозу витамина В
1
 можно 

почерпнуть, к примеру, из 
1,5 кг мяса. Или килограмма 
грибов. Теоретически этот ви-
тамин присутствует и в хлебе 
из муки грубого помола, но 
на практике найти такой не-
просто. «Сейчас хлеб красят со-
лодом, чтобы выдать его за  хлеб из 
муки грубого помола. А на этикетке 
честно пишут - «пшеничная мука», - 
рассказывает Ольга Громова.

Суточная доза витамина В
2
 со-

держится в паре литров молока или 
в полкило сыра. В молочных жирах, 
которые предварительно удаляют 
из молока на производствах, есть не-
мало витаминов А, D и Е. Но до по-
требителей они, увы, не доходят... В 
напитке же остаются одни калории 
- и ничего полезного.

Суточную дозу витамина В
6
 можно 

найти в связке бананов, а В
8
 - в 500 г 

листовой зелени или проростков. Что-
бы удовлетворить дневную потреб-

ность в витамине РР, нужно осилить 
три большие рыбины, в фолиевой кис-
лоте - полкило свинины. 150 г сливоч-
ного масла, или 100 г красной икры, 
или 400 г моркови нужно поглотить, 
чтобы получить необходимую дозу 
витамина А. Полкило орехов в день 
следует съедать, чтобы удовлетворить 
потребность в витамине Е.

А теперь прикиньте: на кого вы бу-
дете похожи, если ваше суточное меню 
будет состоять из целого кролика, пары 

килограммов рыбы, 
банки красной икры, 
нескольких килограм-
мов овощей и фрук-
тов! Но витамины-то 
по-прежнему нужны. 
Из-за их нехватки мы 
становимся раздра-
жительными, быстро 
устаем, часто болеем...

- Нам катастрофи-
чески не хватает вита-
минов С, D, группы В, 
йода, кальция, селена, 
железа, цинка. Дефи-
цит микро- и макро-
нутриентов ученые 
называют скрытым 
голоданием, - гово-
рит врач-диетолог, 
доцент кафедры кли-
нической нутрици-

ологии факуль-
тета повышения 
квалификации 

медицинских 
работников 
РУДН Елена 

Никитина. - 
Например, по нор-

ме человек должен 
получать 90 мг витамина С в сутки. Но 
ни в одном регионе страны эта норма 
не выполняется. В Москве, например, 
люди получают в среднем лишь 65 мг 
этого витамина - две трети от суточ-
ной потребности. А вместо 1,5 мг вита-
мина В

1
 - лишь 1 мг. Дефицит этих ве-

ществ надо восполнять путем приема 
витаминных комплексов или пищевых 
добавок. Получить норму кальция и 
витамина D из пищи вообще малове-
роятно: даже в сливочном масле или 
яичном желтке присутствуют лишь 
следы этих веществ.

Арина Петрова
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ВИТАМИНЫ МАЛО ЕСТЬ - 
ИХ НАДО ПРИНИМАТЬ

«Данные о том, 
что поливитамины 
не усваиваются, 
необоснованны. Огромное 
количество исследований 
говорит, что эти 
комплексы способствуют 
нормализации содержания 
витаминов в организме, 
профилактике целого ряда 
хронических заболеваний 
и особенно полезны 
тем, кто уже имеет эти 
заболевания», - считает 
диетолог из НИИ питания 
РАМН Альфред Богданов.

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Жидкое лекарство. 2. Сердце острова Куба. 3. 
«Оружие» стройбата. 4. И интердевочка, и Каменская. 5. Дубина для драки. 6. Пшени-
ца, ковыль или тростник. 7. Уличный пес. 8. Хрюшкин «босс». 9. Антипод правдолюба. 
14. Всевидящий глаз. 20. Правила патриархального быта. 21. Герой-черкес у Лермон-
това. 23. Колпак на лампе. 24. Зяблик с оранжевой грудкой. 27. Зверь, откладывающий 
яйца. 28. Штат ковбоев и мустангов. 30. Народный артист СССР в фильме «31 июня». 
32. Фруктовая плантация. 34. Золотой червонец в старину. 39. Движение с правами. 
41. Ступень после бакалавриата. 42. Мастерица-кружевница. 44. Автор «Всадника без 
головы». 45. Автомобиль с шашечками. 46. Придумал Пантагрюэля. 48. Вербальное 
общение. 49. Приемщик заказа в ресторане. 50. Орешек в надколотой скорлупке. 52. 
Арктический лед. 55. Сын дяди Степы. 56. Резонирующий элемент гитары.
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Постарайтесь действовать 
более обдуманно, в спорах 
берите верх не за счет эмо-
ций, а вследствие здравого 
смысла и логических доводов. 
В начале недели используйте 
прилив сил и уверенности в 
решении рабочих вопросов. 
В пятницу сделайте ставку на 
выдержку и дипломатичность.
Благоприятные дни - 27 и 28.
Неблагоприятные дни - 24
и 25.

Расставьте приоритеты, най-
дите союзников и не стес-
няйтесь идти к желаемой 
цели - вас ждет удача. Од-
нако не оставляйте близких 
без внимания, жажда успеха 
не должна затмевать весь 
остальной мир. Четверг уда-
чен для крупных покупок. В 
воскресенье избегайте се-
мейных конфликтов.
Благоприятные дни - 23 и 27.
Неблагоприятные дни - 26 и 28.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ ПРОГНОЗ ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овнов ждет энергетически 
мощная неделя. Исход со-
бытий сейчас будет зависеть 
только от вас, пойдете ли вы 
вверх или вниз по служебной 
лестнице. В четверг займи-
тесь спортом. В субботу воз-
можны случайные неудачи, в 
результате которых вы мо-
жете понести убытки.
Благоприятные дни - 22 и 26.
Неблагоприятные дни - 23 
и 24.

Неблагоприятное располо-
жение звезд заставит Тель-
цов проявить решительность. 
Вместе с тем ваши острые 
словесные стрелы могут 
привести к ссоре и больно 
ранить кого-то. В среду есть 
шанс изменить ситуацию к 
лучшему. Избегайте необду-
манных решений и чрезмер-
ных эмоций в субботу.
Благоприятные дни - 24 и 28.
Неблагоприятные дни - 22 и 26.

Грядущая неделя будет благо-
приятна для Раков с амбици-
ями. Позвольте себе помеч-
тать о большем, только тогда 
вы сможете достичь желаемых 
высот. Новое знакомство в 
среду может обеспечить ос-
нову для взаимовыгодного 
сотрудничества. В субботу 
Марс может усилить раздра-
жительность.
Благоприятные дни - 25 и 26.
Неблагоприятные дни - 22 и 24.

Сейчас у Львов возможны 
значительные изменения в 
личной жизни. Не исключено, 
что много времени вам при-
дется посвятить своему пар-
тнеру, семье и домашнему 
уюту. Выходные проведите в 
общении приятных вам лю-
дей. Во вторник следите за 
здоровьем, не переедайте.
Благоприятные дни - 22 и 28.
Неблагоприятные дни - 25
и 27.

Жизненный потенциал Дев 
находится в верхней точке, 
но расположение планет мо-
жет отрицательно сказаться 
на реализации идей и комму-
никации. В четверг не стоит 
тратить время на пустые раз-
говоры и бессмысленные спо-
ры. В понедельник возможны 
финансовые потери.
Благоприятные дни - 25 и 28.
Неблагоприятные дни - 23
и 27.

Весам полезно коллектив-
ное общение и участие в 
общественных мероприятиях. 
Ваши энергия и жизненная 
сила вселяют радость и опти-
мизм в окружающих. В среду 
доверьтесь интуиции. Пятни-
цу проведите в тесном семей-
ном кругу или среди близких 
друзей.
Благоприятные дни - 22 и 27.
Неблагоприятные дни - 23
и 24.

Отношения с близкими и 
друзьями складываются не 
слишком хорошо. Обманы и 
недопонимание будут сопро-
вождать вас всю неделю. Чет-
верг хорош для подписания 
документов. В понедельник 
постарайтесь не принимать 
все близко к сердцу и не вы-
давать чужих секретов.
Благоприятные дни - 25 и 26.
Неблагоприятные дни - 23
и 28.

Стремление доказать, что 
вы лучше, чем кажетесь, мо-
жет привести Козерогов к 
нервному срыву или ссоре с 
близким другом. Звезды ре-
комендуют вести себя более 
сдержанно, чем обычно. В 
среду не принимайте ответ-
ственных решений. В выход-
ные вам не избежать расто-
чительности.
Благоприятные дни - 24 и 25.
Неблагоприятные дни - 23 и 26.

Вас может подвести интуи-
ция, поэтому не спешите с 
принятием важных решений, 
особенно в вопросах недви-
жимости. Кроме того, воз-
можно неожиданное ухуд-
шение финансовой ситуации. 
В среду лучше не торопить 
события. В выходные развей-
тесь с друзьями.
Благоприятные дни - 23 и 27.
Неблагоприятные дни - 24 и 
26.

Рыбы могут рассчитывать 
на успех во многих случаях. 
Однако не начинайте что-то 
новое, лучше разберитесь 
с нерешенными делами. Не 
исключено, что они сейчас 
более актуальны, чем когда-
либо. Выходные благоприят-
ны для романтических встреч. 
Не перегружайте себя рабо-
той во вторник.
Благоприятные дни - 24 и 27.
Неблагоприятные дни - 23 и 26.

22 июля трин Меркурия и Сатурна - хорошая память 
сегодня поможет в фундаментальных исследованиях 
и любой углубленной работе, аспект также дает 
практическую хватку и умение видеть мелочи. 23 июля 
полусекстиль Меркурия и Венеры - велика вероятность 
уклонения от реальной жизни в выдуманный мир.

24 июля соединение Солнца и Меркурия - неожиданные 
встречи, получение долгожданного известия, возврат

к обсуждению давних вопросов. 25 июля квадратура Марса 
и Урана наделит активностью и бесцеремонностью. Простое 

любопытство может вызвать готовность пойти на риск,
также будьте осторожны, пользуясь электроприборами.

22 - 28 22 - 28 
ИЮЛЯИЮЛЯ

       

- Ой, а что это такое так 
быстро пролетает?

- А это лето. Оно тут 
каждый год пролетает.

Два друга обсуждают 
сложную ситуацию в стране:

- Как ты думаешь, кто 
виноват: депутаты или пра-
вительство?

- Бабы - это они дураков 
нарожали!

- Как вы думаете, наша 
Розочка станет певицей или 
танцовщицей?

- Думаю - танцовщицей.
- Вы видели, как она тан-

цует?
- Нет, мы слышали, как 

она поет.

- Изя, а ты таки знаешь, 
шо руки женщины должны 
содрогаться от подарков, 
ноги - от cекcа, а сердце 
- от пылкой и страстной 
любви?!

- Розочка, рыба моя, а 
тебя не разорвет от такого 
резонанса?!

Беседа с белорусским 
миллионером.

- Как вы заработали пер-
вый миллион?

- Поменял 70 долларов…

На мой вопрос, почему все-
таки мужчины отращивают 
животики, муж не задумываясь 
ответил: «Самое ценное долж-
но храниться под навесом!»

- Дорогой, мне присни-
лось, что на праздник ты 
мне подарил колье.

- Будешь себя хорошо ве-
сти, в следующем сне я тебе 
норковую шубу подарю.

Утро. Теща выходит из 
своей комнаты проводить 
зятя на работу и жалуется:

- Всю ночь комар кусал 
- утром проснулась, а по-
душка в крови.

Зять:
- Так его после вас, мама, 

вырвало, наверное!

Одна девушка ждала-
ждала принца на белом 
коне... А пришел почтальон 
и принес ей пенсию.

Учительница:
- Вы знаете, ваш сын... 

Нет, он хороший мальчик... 
Но уж больно много непри-
личных песенок знает.

Отец ученика:
- Он их что, поет?!
Учительница:
- Нет, насвистывает.
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